

BENELUX

HOLANDA, LUXEMBURGO Y BÉLGICA

El Benelux: Si existe una región paneuropea, ¡es ésta!

El Benelux es la unión de tres países, cada uno de los cuales aporta parte de su nombre a la entidad conjunta: Bélgica proporciona el "Be", Holanda el "Ne", y Luxemburgo, el toque final, con "Lux". Cada uno de estos tres países es único, aunque aliados en su origen por razones económicas y cuestiones políticas, tienen muchos aspectos en común: similitudes culturales, el mismo estilo de vida y un amor compartido por la gastronomía que irás descubriendo en este dossier.



¿POR QUÉ VISITAR BENELUX?

Todo sobre el agua



Ámsterdam, la capital holandesa, rodeada de canales, comparte con **Brujas** (Bélgica) el título de la "Venecia del Norte". Los canales que se entrecruzan en las ciudades les aportan un estilo muy especial. Todo posee el ambiente de otra época: *arquitectura flamenca, campanarios, viejas iglesias y catedrales, beguinajes...*
En el suroeste de Holanda, **Zeeland** es una provincia isleña de tierra inundada y diques. Representa uno de los mayores triunfos del hombre sobre la naturaleza: la reclamación de la tierra al mar. La presa en el Río Scheldt es uno de los aspectos más importantes de

esta hazaña. El Plan Delta, un sistema de obras de ingeniería hidráulica, protege el país contra el oleaje de las tormentas y mejora el balance hidrológico.

En Holanda, la lucha diaria contra las mareas ha dado lugar a una red de molinos de viento, desde Kinderdijk hasta Elshout. Docenas de molinos, los más antiguos de los cuales fueron construidos a principios del siglo XVIII, aprovechan la fuerza del viento para drenar el agua de la tierra reclamada al mar. Esta red prodigiosa hoy se encuentra declarada Patrimonio de la Humanidad por la UNESCO.

El litoral del Mar del Norte es muy atractivo. En Bélgica, pueden viajar por sus 67 km / 42 millas de costa en bicicleta o en tranvía. Para los amantes de la playa, ¡no se lo pierdan!

En Holanda, toda la costa es interesante, aunque, hagas lo que hagas, no te pierdas las **Islas Wadden**, una zona conservada de forma magnífica. "Auténticas perlas de tranquilidad y naturaleza" es cómo las describen los holandeses.

Amor por la cultura



La influencia cultural en Ámsterdam es única: vivieron aquí Rembrandt y, durante un período corto, Van Gogh. Pasear por Ámsterdam se convierte en un viaje a la Edad de Oro de Holanda: sus casas, iglesias y palacios flanqueando las orillas de los canales harán inolvidable este destino. **La Haya**, ciudad real y sede del

gobierno de Holanda, se enorgullece de ser una ciudad de arte y cultura igualable a Ámsterdam y aquí está la prueba: la Mauritshuis, la Galería del Príncipe Guillermo V y el Museo Bredius exponen algunas de las más hermosas obras de los maestros holandeses y flamencos.

Bruselas (Bélgica) está repleta de museos de arte, tanto antiguo como moderno, y el Museo del Cómic no tiene parangón. Luxemburgo es la Capital Europea de la Cultura por segunda vez en 2007. Una ciudad que une, de manera idónea, su muy cuidado entorno natural con antiguas fortificaciones.

Arquitectura en el Benelux

Bruselas, capital de Bélgica, ha ganado su renombre por la unión armoniosa de lo tradicional y lo moderno. En la Grand Place, construida en florido estilo flamenco, pueden pasear a su gusto debajo de las arcadas, o tomarse su tiempo para disfrutar de una comida de "moules frites" (mejillones fritos) o de una excelente cerveza belga en un café. Pueden viajar al pasado, por ejemplo en la suntuosa **catedral de San Miguel y Santa Gúdula**. Más próximo en el tiempo, el futurista Atomium, en Heysel,

proviene del otro extremo del espectro temporal e igualmente representa un hito en el paisaje urbano de Bruselas.



La ciudad de Antwerp (Bélgica) es una auténtica mina de lugares fascinantes,

tanto culturales como arquitectónicos: la catedral de Nuestra Señora (la mayor de Bélgica), la casa del pintor Rubens y numerosos museos, como el Museo Provincial del Diamante y la Casa Plantin-Moretus.

Las Ardenas francófonas

Aquí tienen una manera excelente de completar su recorrido por el Benelux. La mayor extensión de las Ardenas se encuentra en Bélgica. Éste área, cruzada por el río Meuse, está caracterizada por sus densos bosques, lagos, cascadas y cavernas (como las espectaculares **cuevas de Dinant**). No se pierdan el pueblo de Namur y su entorno pintoresco, con una ciudadela que preside la confluencia de los ríos Meuse y Sambre. Esta región también contiene el magnífico Parque Natural de Hautes-Fagnes.



Las Ardenas también comprenden la parte septentrional del Ducado de Luxemburgo, llamada Oesling. Aquí, de nuevo, los paisajes compiten entre sí por su belleza: enormes bosques, mesetas barridas por el viento, prados que extienden hasta el infinito, valles profundos y colinas empinadas coronadas por románticos castillos medievales. Los Parques Naturales de Lac de la Haute Sure y Lac de l'Our combinan atractivos naturales y culturales.

Cultura, naturaleza, mar y montañas...el Benelux te ofrece numerosos itinerarios interesantes.

HOLANDA

¿Holanda? ¿Países Bajos?... Los Países Bajos se conocen popularmente como Holanda. El nombre oficial del país es (el Reino de) los Países Bajos y están formados por doce [provincias](#) (*Holanda del Norte y del Sur, forman conjuntamente el territorio de Holanda sin contar con su enorme poder marítimo y económico en el siglo XVII*) y las islas en el Caribe: Bonaire, Sint Eustatius y Saba. El nombre de "Holanda" se deriva de la palabra "Holtland", que significa "país de la madera".

¿Quieres conocer más...? Descubre las [Ciudades de Holanda](#)

INFORMACIÓN PRÁCTICA

Documentación necesaria para viajar a Holanda

Si eres ciudadano de los países de la UE solo necesitas el DNI, para estancias inferiores a 3 meses. Para menores de 16 años no se les exige pasaporte si van acompañados de sus padres o de una persona de su misma nacionalidad aunque el nombre del menor debe constar en el pasaporte de esa otra persona.

Si tienes nacionalidad española puedes entrar en Los Países Bajos también con:

- _Tarjeta de Identidad _en vigor.
- _Pasaporte ordinario _en vigor.
- _Pasaporte caducado (menos de 5 años).
- _Pasaporte colectivo _en vigor, sólo menores de 21 años.
- _Pasaporte diplomático, oficial o de servicio _en vigor.
- _Salvoconducto.
- _Tarjeta de identidad para extranjeros, válida, expedida por las autoridades belgas o luxemburguesas, con mención de que el titular es de nacionalidad holandesa

Si no eres ciudadano de la Unión Europea, puedes viajar con el Pasaporte y no necesitarás visado si tu estancia es inferior a los 6 meses.

Si estás interesado/a en obtener un visado de vacaciones que además te permita trabajar en Holanda debes ponerte en contacto con la Real Embajada de los Países Bajos. Dispondrá de todos los formularios que debes rellenar y encontrarás las direcciones de las embajadas y consulados de Holanda, en el Ministerio de Asuntos Exteriores.

Visado Schengen: si tienes nacionalidad en alguno de estos países hispanohablantes, **necesitarás VISADO SCHENGEN** para estancias de 3 meses como máximo: *Bolivia – Colombia – Cuba – República Dominicana – Ecuador y Perú*

No necesitarás VISADO SCHENGEN para estancias de 3 meses como máximo si tienes nacionalidad: *Argentina – Chile – Costa Rica – El Salvador – Guatemala – Honduras – México – Nicaragua – Panamá – Paraguay – Uruguay y Venezuela.*

Aduanas

- La entrada de **automóviles, motos o caravanas:** no requiere ningún documento.
- Los **yates de recreo** europeo pueden permanecer en Holanda por un tiempo ilimitado.
- La **importación de efectos personales** es libre en Holanda para los ciudadanos europeos. Sin embargo existen limitaciones en algunos productos siempre que no se hayan comprado en tiendas libres de impuestos.
Perfumes 75 gr. -- Café 1 kilo -- Tabaco 400 gr. --- Cigarrillos 300 gr. -- Puros 75 gr. -- Alcohol 1'5 litros -- Vino 3 litros
- La **importación de carne, fruta, plantas, flores y animales protegidos** está sujeto a una legislación particular.
- La **importación de armas de fuego, municiones y armas blancas** está prohibida.

Información detallada: Dirección general de aduanas, Madrid. Teléfono: 91 72 89 450

Conoce las restricciones aduaneras: [Pincha aquí](#)



Idioma

El idioma oficial en Holanda es el holandés o el neerlandés, una lengua germánica que no es solo el idioma de Holanda, sino que también es el idioma de una región de Bélgica y a la pequeña región de Francia nombrada Westhoek. El frisón es otra lengua hablada por los que viven en las provincias del norte.

De todas formas, el inglés es el segundo idioma de Holanda, cosa que facilita la comunicación con los holandeses (también hablan alemán o francés).

Diferencia horaria

Holanda tiene una hora más con respecto al Meridiano de Greenwich (GMT) +1h en verano (es decir la misma hora que en España).

Moneda

En Holanda como en el resto de los países de la Unión Económica Europea es el Euro, desde que entró en vigor en 2002.

Forma de estado

Los Países Bajos son una monarquía constitucional.

Bancos y cambios de divisas

Para sacar dinero en Holanda no vas a tener problemas porque hay muchos bancos, tanto locales como internacionales. La mayoría de abren de 9 a 17 hrs. de lunes a viernes y el Post Bank abre los sábados por la mañana también.

Cambio de Moneda:

- En los bancos y oficinas de cambio ofrecen precios similares aunque las comisiones bancarias suelen ser más pequeñas mientras que las oficinas de cambio en hoteles y oficinas de turismo son más caras.
- Los bancos holandeses cambian cheques de viaje y euro cheques.
- En general la mejor opción es **GWK Travelex**(www.gwk.nl), que posee varias sucursales en la ciudad y están situadas cerca de las estaciones de tren y autobús y abre todos los días de la semana.
Central Station(8.00-22.00 lu-sa,9.00-22.00 do)
Damrak(Damrak 1-5;8.15-21.30 lu-sa, 9.00-19.45 do)
Leidseplein(Leidseplein 31a;9.30-17.30 lu-sa, 13.30-17.30 do)
Aeropuerto internacional de Schiphol (24 h)

Si viajas desde fuera de la Unión Europea te recomendamos hacer cambio de divisas antes de viajar. Y si te quedas sin fondos no es nada difícil encontrar establecimientos que realizan cambio de moneda.

Tarjetas de crédito

En muchos sitios aceptan todas las tarjetas principales de crédito, pero no en todas partes. En caso de duda, pregunta antes de pagar. Algunas direcciones concretas de American Express, Diners Club, MasterCard y VisaCard ofrecen servicios de tarjeta monedero. Todas las oficinas de cambio de divisa de GWK y Change Express Offices aceptan estas tarjetas.

American Express: Telf.: 504 8000 o 504 8666
Diners club: Telf.: 0800-0334 (gratuito) o 654 55 00
Mastercard: Telf.: 030 283 55 55
Visa: Telf: 660 06 11

Es recomendable llamar al banco para solicitar el número de teléfono que hay que marcar desde el extranjero para bloquear la cuenta en caso de robo o pérdida de la tarjeta de crédito.



Cajeros automáticos

Los cajeros automáticos se hallan en el exterior de la mayoría de los bancos, en el aeropuerto y en la Central Station. La mayoría aceptan tarjetas de crédito como Visa y MasterCard/Eurocard, además de tarjetas de débito con acceso a las redes Cirrus y Plus (*consúltese en el banco local las tarifas de los distintos servicios antes de viajar*).

Si tienes una tarjeta de un banco extranjero con el logotipo Cirrus, podrás retirar dinero de cualquier cajero automático. Algunos cajeros del banco ABN AMRO también aceptan tarjetas con el logotipo PLUS. Comprueba también si tu tarjeta y el cajero tienen los logotipos EDC, EC y Maestro.

Los cajeros no son difíciles de encontrar, pero a menudo hay cola o se quedan sin efectivo los fines de semana. Incluso en los pueblos más pequeños hay muchos cajeros, que suelen funcionar las 24 horas del día.

Electricidad, agua y gas

Electricidad

La tensión de la red eléctrica en Holanda es de 220 voltios a 50 Hz. Algunos hoteles tienen tomas de 110 o 120 voltios para las máquinas de afeitar eléctricas. Te recomiendo como viajero que incluyas en la maleta un convertidor de corriente y un adaptador para enchufes con dos clavijas redondas con contactos laterales de tierra.

Agua

El agua del grifo es de una calidad excelente, por lo que puedes beber de cualquier grifo, a no ser que esté indicado lo contrario. No obstante, podrás encontrar agua embotellada en todos los supermercados, bares y kioscos.

Gas

La mayor parte de las viviendas holandesas utilizan gas para cocinar, para la calefacción central y para calentar el agua sanitaria.

Propinas

En los Países Bajos, el impuesto sobre el valor añadido (IVA) y el servicio están incluidos en las facturas de los hoteles, restaurantes, tiendas y taxis. Las propinas por los servicios extra son siempre bienvenidas, pero no son obligatorias. En el caso de los taxistas y los camareros, lo habitual es dejar una propina de alrededor de un 10 %. En la mayoría de los aseos públicos hay un vigilante al que se le suelen entregar 50 céntimos.

Seguridad ciudadana

La seguridad en Holanda es muy alta, de hecho el Ministerio de Asuntos Exteriores Español considera que no existen zonas de riesgo ni zonas de riesgo medio. De todas formas, sí que vale la pena recordar que en Ámsterdam el barrio rojo es el más complicado. No existe ningún peligro por pasear por el barrio rojo durante el día, pero por la noche es mejor y con más cuidado, aun y no ser un lugar inseguro. Aunque la seguridad en Holanda es buena existen carteristas, por lo tanto vale la pena ir con cuidado para que no te roben la cartera.

El clima

¿Cuándo ir?, ¿Cuál es la mejor época para conocer Holanda?. Cualquiera es la mejor. Holanda, con su larga costa a orillas del Mar del Norte, tiene un clima oceánico generalmente suave. Gracias a la influencia del mar, el tiempo no es ni demasiado frío en invierno ni demasiado caluroso en verano. El invierno suele ser suave aunque puede haber drásticas bajadas de temperaturas. Las lluvias se dan especialmente en los meses de primavera aunque en general, hay suficiente humedad ambiental para que caiga un chaparrón de vez en cuando. Tenlo en cuenta si tienes intención de visitar Holanda: mete ropa adecuada en tu maleta por si llueve.

Dicen que en Ámsterdam solo encontrarás tres tipos de clima, si aún no está lloviendo, es porque acaba de parar o porque está a punto de empezar. Aunque realmente no llueva tanto, el clima hace que el cielo siempre este cubierto de nubes grises, es extraño ver el sol excepto en los meses de verano.

Consultar el tiempo en Holanda: <http://www.holland.com/es/turista/informacion/el-tiempo-en-holanda.htm>

VERANO

El ambiente suele ser más animado durante la estación calurosa, cuando los Ámsterdameses salen a las terrazas a disfrutar del buen tiempo. Además la oferta cultural y conciertos es muy dinámica en las ciudades durante estos meses. Las playas del norte, las [Islas Frisias](#) y las regiones de Drenthe y Limburgo meridional suelen estar muy concurridas de turistas que buscan pasar al sol y junto al mar sus días de vacaciones.

EL OTOÑO

Resulta agradable tener días soleados y árboles que cambian de color la ciudad, haciendo que los canales se vean dorados debido a la coloración de las hojas. La [región de Veluwe](#) es un espectáculo digno de admirar, durante esta estación el paisaje es todo un juego de colores.

INVIERNO

El invierno es frío y viene acompañado de niebla helada. Una niebla que se queda prendada de la ciudad y se mantiene fija durante días. Son habituales las grandes nevadas.

En Ámsterdám en los años muy, muy fríos se suele patinar por los canales de la ciudad, aunque es cada vez menos frecuente.

PRIMAVERA

Para muchos es la mejor época del año; mantos de tulipanes multicolores transforman el paisaje que se extienden durante kilómetros desde Haarlem a Leiden. Los campos de Betuwe se recubren de flores y las provincias de Frisia, Groninga, Overijssel y Flevoland, también cambian gracias a los campos de colza que están en flor a mediados de mayo y principios de junio.

De forma particular se vive esta estación en los [alrededores de Alkmaar](#).

Teléfono, móvil e internet

Prefijos internacionales

Si quieres llamar a un número de teléfono holandés desde el extranjero, primero debes marcar +31, seguido del prefijo regional (sin el primer 0) y el número local.

Si quieres llamar a un número de otro país desde Holanda, lo primero que debes marcar es el prefijo del país.

Prefijos regionales importantes:

Ámsterdám: (0)20

Róterdam: (0)10

Utrecht: (0)30

La Haya: (0)70

Maastricht: (0)43

Indicativo telefónico: 31

Llamadas internacionales a España: 00 + 34 + nº abonado

Telecomunicaciones



En Holanda al igual que en España, se utilizan, aunque en menor medida las "tarjetas telefónicas internacionales de prepago" que permiten llamar a otro país por un precio más económico de lo habitual.

Los locutorios no están tan extendidos aunque puedes encontrar alguno en las principales ciudades holandesas.

Las principales compañías holandesas ofrecen servicios destinados a usuarios que tienen que realizar asiduamente llamadas al extranjero. Aunque hoy días es imprescindible disponer de conexión a internet.

Estas son algunas de las compañías que ofrecen servicios de telefonía fija: **KPN** - www.kpn.nl y **UPC** - www.upc

Móvil



Durante tu estancia en Holanda, podrás utilizar la red holandesa para llamar con tu propio teléfono móvil. Los costes de las llamadas desde el móvil dependen de tu proveedor de servicios. También puedes comprar una tarjeta de prepago. Las encontrarás en supermercados, oficinas de correos, gasolineras, estancos y tiendas de telefonía.

KPN fue la primera empresa en introducir los teléfonos móviles en Holanda, a nivel estatal y se llamaba PTT.

Internet



Es muy fácil conseguir conexión casi en todas partes y hay una gran variedad de servidores, por ejemplo entre las diferentes opciones tenemos: ISDN, ADSL y cable. Fiberglass, powersocket y WIFI, por mencionar las más habituales.

En Holanda hay muchos sitios donde podrás utilizar un ordenador con acceso a Internet, como cibercafés, bibliotecas y prácticamente cualquier hotel. Hoy en día también abundan los restaurantes, las tabernas, los coffee shops y las cafeterías que ofrecen conexión WiFi gratuita.

Más información: <http://www.justlanded.com/espanol/Holanda/Herramientas/Guia-Holanda/Telefono-Internet>



Religión

El 45% de la población es católica y el 42% protestante, aunque existen minorías.

Asistencia médica

En los Países Bajos, el sector de la atención médica se basa en un sistema de derivación, por lo que es necesario que el paciente acuda primero a un médico generalista. Por regla general, los médicos especialistas únicamente atienden a los pacientes que les ha derivado un generalista.

El sistema de seguridad social holandés no cubre a los pacientes que se encuentran de visita en los Países Bajos. Por tanto, te recomendamos que solicites una estimación del coste del servicio antes de recibir tratamiento alguno. También es importante llamar a la consulta del médico para que te dé cita.

Los acuerdos de UE prevén la asistencia sanitaria gratuita o reembolsable a todos los ciudadanos de la unión en desplazamiento temporal. Para ello hay que cumplimentar el formulario E- 111 que podrás encontrar en centros de la seguridad social o solicitar la tarjeta sanitaria europea. El resto de países deberá conseguir un seguro privado, excepto otros como Marruecos.

Vacunas necesarias y aconsejadas: Los ciudadanos de la UE no necesitan ningún tipo de vacunación para entrar en Los Países Bajo.

Condiciones sanitarias: No olvide tampoco su medicación pues algunos medicamentos necesitan receta en Holanda y no en otros países. En caso de enfermedades delicadas, se aconseja confirmación de diagnósticos a cargo de médicos holandeses tras regresar a España.

Ministerio de Salud, Bienestar y Deporte de los Países Bajos: <http://www.government.nl>

Atención Sanitaria

La atención sanitaria holandesa es de alta calidad y similar a la que se ofrece en todos los países de Europa occidental. Hay laboratorios de diagnóstico y especialistas de todos los campos de la medicina. Los hospitales están muy bien equipados y el país dispone de maternidades y numerosas clínicas. Los médicos y los dentistas, en su mayor parte, hablan inglés.

La mayoría de los medicamentos están disponibles a escala local. No obstante, es posible que no sean de la misma marca que los que se comercializan en otros países y, en general, los precios son más altos. Recomendamos a los turistas traer los medicamentos que saben que necesitarán durante su estancia en el extranjero. Además, deberían llevar la documentación correspondiente.

Tratamiento en caso de urgencia

Si se diera el caso de que necesitaras atención médica inmediata, llama al 112, que es el teléfono de los servicios de urgencia (policía, bomberos y ambulancias). Las llamadas de emergencia desde las cabinas telefónicas son gratuitas. Sin embargo, los servicios médicos de urgencia (incluido el transporte en ambulancia) no son gratuitos y te cobrarán las asistencia que te hayan prestado.

Si te alojas en un hotel y necesitas acudir a un médico o un dentista, ponte en contacto con la recepción y el personal te indicará el nombre de un profesional asignado a ese hotel. Si te hospedas con un amigo o una familia, te recomendamos que te pongas en contacto con el médico o el dentista al que suele acudir dicha familia.

Emergencias

El número de **emergencias** (bomberos, policía y ambulancias) en Holanda es el "112"
Policía (para casos no urgentes): 0900 – 8844

Hospitales

- Ámsterdam: Hospital AMC, tel.: 020 566 91 11
- Rotterdam: Hospital DIJKZIGT, tel.: 010 463 92 22
- La Haya: Hospital BRONOVO, tel.: 070 312 41 41

Seguridad ciudadana

La seguridad en Holanda es muy alta, de hecho el Ministerio de Asuntos Exteriores Español considera que no existen zonas de riesgo ni zonas de riesgo medio. De todas formas, sí que vale la pena recordar que en Ámsterdam el "Barrio Rojo" es el más complicado durante la noche (y no durante el día) y también evitar con carácter general todos los parques de Ámsterdam por la noche. No existe ningún peligro por pasear por él durante el día, pero por la noche es mejor y con más cuidado, aun y no ser un lugar inseguro.

Aunque la seguridad en Holanda es buena existen carteristas (por ejemplo: en el aeropuerto de Schiphol y en la Estación Central), por lo tanto vale la pena ir con cuidado para que no te roben la cartera y adoptar precauciones habituales, en relación con los hurtos de equipaje, dinero y documentación.

Política sobre drogas

Holanda es célebre por su política tolerante hacia las drogas. Sin embargo, debes saber que, en realidad, las drogas son ilegales. Conocer cuál es la política sobre drogas de los Países Bajos puede ahorrarte muchos problemas.

En Holanda es ilegal producir, poseer, vender, importar y exportar drogas. Sin embargo, el gobierno diseñó una política sobre drogas que permite fumar cannabis siguiendo unas condiciones estrictas.

Coffee shops

Solo están autorizados a vender drogas blandas y siempre en cantidades de no más de cinco gramos de cannabis por persona al día. Estos establecimientos se rigen por leyes muy estrictas que controlan la cantidad de drogas blandas autorizadas y las condiciones en las que se venden y se consumen. Los coffee shops no tienen permitido publicitar las drogas. Está prohibido que los menores de 18 años compren drogas y se les impide el acceso.

Política sobre drogas

El objetivo de la política sobre drogas de los Países Bajos consiste en reducir la demanda de drogas, el suministro de drogas y los riesgos para los consumidores de drogas, las personas que los rodean y la sociedad.

Los holandeses reconocen que es imposible evitar que la gente deje de consumir drogas en general. Por tanto, se permite que los coffee shops vendan pequeñas cantidades de drogas blandas. Este enfoque pragmático significa que las autoridades pueden dedicar sus esfuerzos a los delincuentes de verdad que obtienen beneficios de las drogas y suministran drogas duras.

Farmacias

En Holanda hay dos tipos de farmacias: Apotheek y Drogist.

- *las farmacias tradicionales se denominan Apotheek* y en ellas puede comprarse cualquier tipo de medicamento y complementos.

Casi todas las farmacias en Ámsterdam abren los días laborales (werkdagen) de 8.30 hrs a 17.30 hrs. y algunas abren también los sábados y otras abren todo el día (hasta las 22 hrs): por ejemplo "Lairesse Apotheek" en De Lairessestraat 40.

- *los establecimientos donde puedes encontrar medicamentos que no necesitan receta médica*, más dedicados a la higiene personal y del hogar o "droguerías", se conocen en Holanda como **Drogist**.

Farmacia de guardia: durante la noche y los fines de semana, hay farmacias abiertas, que rotan para poder ofrecer farmacias que permanezcan de guardia. Al igual que en España

Farmacias en Ámsterdam:

- "Dam Apotheek": Damstraat 2, Ámsterdam (situada en pleno centro, abre también los sábados)

- "Lairesse Apotheek": De Lairessestraat 40, Ámsterdam (muy cerca de la explanada de los museos o Museumplein puedes encontrar esta farmacia abierta hasta las 22 hrs)

- "Leidsestraat Apotheek": Leidsestraat 74 - 76, Ámsterdam

Horario comercial

Tiendas

La mayoría de las tiendas están abiertas de martes a viernes de 9.00 a 18.00 horas. En general, los sábados también abren a las 9.00 horas, pero cierran a las 17.00 horas. Los lunes, están abiertas desde las 13.00 horas (*almacenes normalmente desde las 11.00 horas*).

Cada ciudad tiene un día por semana, o bien los jueves o viernes, en que las tiendas cierran más tarde (**koopavond**). Muchas veces, las tiendas en las grandes ciudades están abiertas también los domingos (**koopzondag**).

- Amsterdam

Koopavond: los jueves hasta las 21.00 horas

Koopzondag: cada semana de 12.00 a 19.00 horas

- Den Haag

Koopavond: los jueves hasta las 21.00 horas

Koopzondag: cada semana de 12.00 a 17.00 horas

- Maastricht

Koopavond: los jueves hasta las 21.00 horas

- Utrecht

Koopavond: los jueves hasta las 21.00 horas

Koopzondag: cada primer domingo de mes de 12.00 a 17.00 horas

- Rotterdam

Koopavond: los viernes hasta 21.00 horas

Koopzondag: cada domingo de 12.00 a 17.00 horas

Restaurantes

Los horarios son muy variables, como regla general están abiertos de 11.30 a 15.00 horas para la comida, y de 17.30 a 23.00 horas para la cena.

Correos

La mayor parte de las oficinas de correos abren de lunes a viernes entre las 9.00 h y las 17.00 h. Los sábados solo abren las oficinas de correos principales. Los servicios que ofrecen incluyen: el envío de cartas y paquetes y la venta de sellos, postales, papelería, tarjetas telefónicas y tarjetas de transporte público. Asimismo, tienen cajeros de los que podrás retirar dinero.

Los paquetes que se envían al extranjero pueden echarse en cualquier buzón siempre y cuando pesen menos de dos kilogramos. Si el paquete supera ese peso, tendrás que enviarlo desde una oficina de correos.



Festividades

Año nuevo, Viernes Santo, Lunes de Pascua, Aniversario de la Reina (30 de abril), Día del Recuerdo (5 de mayo), Ascensión, Lunes de Pentecostés, Navidad (25 y 26 de diciembre). Abril-mayo: floración de los campos de tulipanes. Junio: "Holland Festival en Ámsterdam".

Más información: <http://www.holandatina.com/festividades.htm#top>

Permiso de conducir y conducción

El permiso de conducir español es válido. Hay que estar en posesión del permiso de conducir habitual y no olvidar el seguro del coche, incluido el de responsabilidad civil (*tarjeta verde*). Los vehículos motorizados no pueden circular sin el indicativo del país de origen.

En las poblaciones, los tranvías tienen prioridad; tener cuidado con las bicicletas. Velocidad máxima: 120 (autopistas), 100 (vías rápidas), 80 (nacionales) y 50 km/h (poblaciones). Tasa de alcoholemia al volante: limitada a 0.5 g/l.

- Asistencia en carretera

Los coches amarillos de la ANWB (Real Touring Club Holandés) patrullan por las principales carreteras, 24 horas al día. Para asistencia de emergencia, los viajeros deben telefonar al ANWB desde los puestos amarillos localizados a lo largo de las autopistas. El número (gratuito) de emergencia de ANWB es 0800 - 0888.

- Autovías

En Holanda se circula por la derecha. El tráfico procedente de la derecha tiene preferencia (excepto en vías y cruces preferentes). El límite de la velocidad en autovías es de 120 km/h a menos que se indique lo contrario. En carreteras generales, el límite de velocidad es de 100 km/h. Fuera del casco urbano rige una velocidad máxima de 80 km/h, dentro del casco urbano el límite es de 50 km/h.

Todas las carreteras están bien señalizadas. El símbolo verde 'E' indica que es una carretera internacional, el símbolo rojo 'A' indica que es una carretera nacional y el símbolo 'N' amarillo indica que es una carretera comarcal.

En bicicleta

Las [bicicletas](#) desde luego son inigualables, llegan a todos los lugares, son cómodas, seguras y baratas, además de tener prioridad sobre el resto de vehículos.

En las ciudades como Ámsterdam o Rotterdam hay metro, llega principalmente a barrios más alejados del centro de la ciudad. Sin duda el tranvía y la bicicleta son pues las opciones más cómodas y divertidas de conocer las ciudades de Holanda.

Holanda, el país de las bicicletas: <http://www.holland.com/es/turista/actividades/bicis.htm>

Viajar con animales domésticos

Si quieres entrar en Holanda con tu perro, gato o hurón doméstico, tienes que presentar los documentos veterinarios siguientes:

Si vienes de fuera de la UE, necesitas un certificado de salud válido (*con fecha de tres días antes de la salida, así como el certificado de vacunación contra la rabia como mínimo 28 días antes del inicio del viaje*) firmado por un veterinario autorizado.

Si procedes de un país de la UE, entonces necesitas un pasaporte para animales.

Como novedad, los propietarios deben identificar a sus animales con un chip o un tatuaje. Los animales que entran en Holanda procedentes de fuera de la UE también deben estar vacunados e identificados mediante chip o tatuaje.

Curiosidades sobre Holanda

Pesos y medidas

En los Países Bajos se utiliza el sistema métrico, sin embargo las unidades son distintas de las que se usan en los países que emplean el sistema imperial. Las conversiones entre estos dos sistemas son las siguientes:

Kilómetros y millas	Litros y galones	Kilogramos y libras
1 milla = 1,609 kilómetros	1 galón = 4,546 litros	1 libra = 0,453 kilogramos
1 kilómetro = 0,621 millas	1 litro = 0,220 galones	1 kilogramo = 2,204 libras

Otras curiosidades: <http://www.holland.com/es/turista/informacion/acerca-de-holanda/sabias-que...htm>

De interés: <http://www.holland.com/es/turista/de-interes.htm>

Objetos perdidos

- Si pierdes el pasaporte informe a su embajada o consulado.
- Si durante el viaje tienes problemas con el equipaje contacte con la compañía aérea en el [aeropuerto Schiphol](#).
- Si pierdes algún objeto dentro del tren ves a la oficina de objetos perdidos de Stationplein 15 Telf.: 030 235 39 23 Horario de lunes a sábado.



- Los objetos perdidos en autobuses, tranvías o metros hay que recogerlos en la *oficina de la GVB. Prinshendrikkade 108-114 Telf.: 470 58 58.*
- Si lo has perdido en otro sitio, prueba primero en comisaría y después en la *oficina de objetos perdidos Steehensonstraat 18 (Callejada del dentro de la ciudad, situada en la estación de Amstel) Telf.: 020 559 30 05.*

Aparcamiento

Aparca tu coche solamente en lugares autorizados. Fíjate si hay un parquímetro cerca, y asegúrate de insertar las monedas suficientes. Si no lo haces, puedes encontrarte con una multa, con cepto en las ruedas o con que la grúa se ha llevado el coche. Se puede aparcar gratuitamente en las zonas P+R, que están situadas en las afueras de la ciudad. Económicamente muchos prefieren esta opción, y así sacan provecho del transporte público.

Aparcamiento en Ámsterdam: <http://www.holland.com/es/turista/transporte/el-transporte-publico-en-holanda/aparcar-en-amsterdam.htm>

Aparcamiento en Rotterdam: <http://www.holland.com/es/turista/transporte/el-transporte-publico-en-holanda/aparcar-en-rotterdam.htm>

Aparcamiento en La Haya: <http://www.holland.com/es/turista/transporte/el-transporte-publico-en-holanda/aparcar-en-la-haya.htm>

Aparcamiento en Utrecht: <http://www.holland.com/es/turista/transporte/el-transporte-publico-en-holanda/aparcar-en-utrecht.htm>

CÓMO LLEGAR A HOLANDA

VOLAR A HOLANDA

Si viajas a Holanda en avión, llegarás a uno de los aeropuertos siguientes:

[Aeropuerto de Ámsterdam-Schiphol](#) / [Aeropuerto de Róterdam-La Haya](#) / [Aeropuerto de Eindhoven](#) / [Aeropuerto de Groninga-Elde](#) / [Aeropuerto de Maastricht-Aachen](#)

- **De compras y relax en Schiphol**

El aeropuerto de Ámsterdam-Schiphol es el más grande de Holanda y uno de los más modernos de Europa. Cuenta con una oferta de más de cien tiendas, muchas de las cuales venden productos exentos de impuestos, una amplia variedad de restaurantes, un casino, un centro de bienestar y salas en las que pueden relajarse personas de todas las edades. Incluso hay un museo: el Rijksmuseum de Ámsterdam-Schiphol, que cuenta con una exposición temporal de grandes maestros que cambia cada seis meses.

- **Sigue con tu viaje desde Schiphol**

Para llegar a tu destino final, puedes utilizar:

Taxi: hay taxis en todas las salidas del aeropuerto.

Autobús: la estación de autobuses se encuentra justo enfrente del edificio de llegadas.

Tren: hay una estación de tren debajo del aeropuerto de Ámsterdam-Schiphol.

Alquiler de coches: en el aeropuerto de Ámsterdam-Schiphol puedes alquilar cualquier coche.

- **Reglamento**

Antes de viajar a Holanda, te recomendamos que consultes el reglamento del aeropuerto de Ámsterdam-Schiphol. El sitio [web de Schiphol](#) contiene todo lo que necesitas saber sobre equipaje, líquidos, geles, peso máximo de las maletas, viajeros procedentes de países que no pertenecen a la UE y mucha otra información.

- **Cómo encontrar los mejores vuelos**

Usa un buscador de vuelos para encontrar las mejores conexiones y los mejores precios para reservar tus [vuelos a Holanda](#). Podrás clasificar tus resultados y buscar por mes para encontrar las fechas más económicas para reservar [vuelos a Ámsterdam](#) o cualquier otro aeropuerto en Holanda.

IR EN TREN

A Holanda llegan trenes de alta velocidad desde varias ciudades europeas. El tren Eurostar desde Londres o el tren Thalys desde París te llevarán a Ámsterdam de forma rápida y cómoda. Puedes reservar los billetes por Internet, por teléfono o a través de cualquier agencia de viajes local.

- **Principales estaciones de tren de Holanda**

La Estación Central de Utrecht y la Estación Central de Ámsterdam son las principales estaciones de tren en cuanto a llegadas y transbordos para los viajes internacionales. Desde estas dos ciudades puedes proseguir tu trayecto hasta tu destino final en Holanda usando el tren de cercanías, el autobús o el coche.

Más información sobre: [NS Hispeed](#) / [Eurostar](#) / [Eurail](#) / [Thalys](#)



- **Interrail HOLANDA**

Si quieres conocer y recorrer Holanda, junto a Bélgica y Luxemburgo en tren a través de interrail visita este dossier: [Interrail \(Benelux\)](#)

LLEGAR EN FERRI

Holanda está a orillas del mar del Norte, por lo que resulta sencillo llegar por mar. Existen rutas directas de ferri desde varias ciudades del Reino Unido, Irlanda y los países escandinavos que van a los puertos de Hoek van Holland e IJmuiden. Hoek van Holland está cerca de Rotterdam, mientras que IJmuiden se encuentra a treinta minutos en coche de Ámsterdam.

- **Ferri internacionales que van a Holanda:**
[Stena Line](#) / [P&O Ferries](#) / [DFDS Seaways](#) / [Seafrance](#) / [TransEurope Ferries](#) / [Norfolklíne](#)

VEN HASTA HOLANDA EN COCHE

El territorio de Holanda es idóneo para recorrerlo en coche. Las carreteras están muy bien conservadas, y la excelente señalización te permite encontrar tu ruta con absoluta facilidad. Desde Ámsterdam puedes llegar a la mayoría de las ciudades, como Utrecht, Róterdam, La Haya, Delft y Leida, en una hora. Para llegar a Groninga y Maastricht necesitas unas dos horas. En Holanda hay dos carreteras de peaje: los túneles Westerscheldetunnel y Dordse Kil.

- **Carburante**

En Holanda los coches utilizan gasolina o gasoil. Los surtidores de las gasolineras indican qué tipo de combustible contienen. Algunos coches utilizan gas licuado de petróleo (GLP).

La mayoría de las gasolineras abren los siete días de la semana y venden gasoil, gasolina y, en muchos casos, GLP.

- **Velocidad máxima**

La velocidad máxima en las autovías nacionales va de 130 a 100 kilómetros por hora. En las zonas urbanas, el límite de velocidad es de 50 kilómetros por hora y, en algunos casos, puede llegar a los 80 kilómetros por hora.

- **Multas por exceso de velocidad**

En Holanda hay muchas cámaras colocadas en radares de velocidad y otros dispositivos de control del tráfico. Las multas por exceso de velocidad, utilizar el móvil mientras se conduce, conducir bajo la influencia del alcohol y saltarse un semáforo en rojo pueden ascender a unos pocos cientos de euros.

CÓMO MOVERSE POR HOLANDA

TRANSPORTE PÚBLICO

Moverse en tren

La **mejor manera de moverse es el tren**. Ya que tanto por destinos cortos como largos tiene las mejores conexiones y es realmente cómodo además de ser un servicio muy rápido y apenas va con retraso. Lo que debes tener en cuenta es que los precios del transporte en Holanda son más caros que España, porque va en relación a la distancia de cada recorrido.

Los billetes los puedes adquirir tanto en la taquilla como en las máquinas expendedoras en las estaciones.

Si viajas con niños no te olvides de pedir descuentos. La mejor forma de gestionar los viajes es hacerlo con antelación y consultando la página oficial del servicio ferroviario Holandés: Nederlandse Spoorwegen, donde vas encontrar algunas veces que hace ofertas o descuentos. También es importante saber que en casi todas las estaciones de tren existen taquillas para que los viajeros puedan guardar su equipaje.

Tranvía en Ámsterdam / Holanda

La forma más habitual de **recorrer las ciudades de Holanda** es en **tranvía**. Todas las ciudades grandes tienen este medio de transporte en el que todos los puntos de interés para el turismo están conectados. Para subir en el tranvía tienes que adquirir una tarjeta, en venta en cualquier estación de ferrocarriles o de transporte público.

Si vas de turismo por Holanda es más recomendable comprar la tarjeta desechable que no se puede recargar y cuando se termina la puedes tirar. Antes de subir en cualquier transporte público en Holanda es obligatorio validar tu billete, es decir, que tienes que pasar dicha tarjeta por un lector que se llama OV-Chipkaart.



Los ferris en Holanda

En este país donde el mar, los ríos y los lagos están en medio de la tierra es bastante común **moverse por Holanda con ferri**. Los ferris tanto te desplazan a alguna ciudad costera como Ijmuiden y Velsen, como para llegar a alguna isla como Wadden. Los precios te pueden resultar caros, pero el servicio suele ser impecable y bastante rápido y práctico. Utilizar el ferri en Holanda es bastante práctico y seguro.

Transporte público en Ámsterdam, Rotterdam, Utrecht y en La Haya: <http://www.holland.com/es/turista/transporte/el-transporte-publico-en-holanda.htm>

TRANSPORTE PRIVADO

Taxis

Moverte en taxi por Holanda te puede salir bastante caro y teniendo en cuenta que el transporte público funciona de una forma excepcional muchas veces no te vale la pena. De todas formas para que tengas un viaje en taxi por Holanda sin problemas te recomendamos que antes de subirte le preguntes al taxista más o menos cuando te va a costar la carrera. Por lo general los primeros kilómetros te van a salir a unos 7 euros luego, a partir de los dos kilómetros te va a costar unos 2 euros el kilómetro. Si necesitas que el taxi te espere más o menos te va a costar unos 30 euros por hora.

Alquilar una bici

Alquilar una bici en Holanda es una forma muy práctica para moverte por Holanda. El transporte en Holanda por excelencia es la bici, ya que como es el medio de transporte más popular en Holanda. Existen un sinnúmero de carriles bici por todo el país. Es por eso, que alquilar una bici en Holanda te va a ser realmente fácil, ya que podrás alquilar bicis en el centro de cualquier ciudad, en las estaciones de trenes, ferrocarriles y en los mismos hoteles, además los precios no son para nada abusivos.

Alquilar un coche

En cualquier ciudad de Holanda o en el mismo aeropuerto te va a ser posible alquilar un coche los precios están más o menos a nivel europeo y la gasolina también. Es una buena forma para moverte por Holanda alquilar un coche, ya que es cómodo, rápido y práctico. Aun así, si no sois un grupo grande os va salir mucho más económico viajar con transporte público en Holanda que con coche.

QUÉ VISITAR

Qué visitar

Ciudades: <http://www.holland.com/es/turista/ciudades.htm>

Regiones, excursiones: <http://www.holland.com/es/turista/regiones.htm>

Atracciones, eventos, museos, arquitectura: <http://www.holland.com/es/turista/actividades.htm>

Alojamiento

Hoteles, Complejos vacacionales, Casas de veraneo, Apartamentos, Camping, Albergues:

<http://www.holland.com/es/turista/alojamiento.htm>

Dónde comer: gastronomía

Si vas a viajar a Holanda y quieres saber un poco las costumbres de los horarios de comida en Holanda es bueno que sepas que van mucho más temprano que en el sur de Europa.

Los **desayunos** normalmente se toman entre las **08.00 y las 09.00**. En Holanda podrás desayunar tanto dulce como salado, pero la comida suele ser bastante abundante y se suele comer chocolate caliente para acompañar la comida.

El **almuerzo** en Holanda es algo **ligero** suelen comerse un sándwich o algo de comida rápida entre las **11.00 y las 13.00**.

Finalmente la **cena**, el cual es el **plato más fuerte del día** se toma entre las **18.00 y las 20.00**. Esto es muy importante, pues si llegas al restaurante un poco más tarde de las 9 de la noche lo más probable es que te quedes sin comer.

Dónde comer: <http://www.viajaraholanda.com/donde-comer.php>

Más información: <http://www.holandalatina.com/gastronomia.htm#top>

<http://www.viajaraholanda.com/gastronomia-holanda.php>



Salir de fiesta

Más información: <http://www.viajaraholanda.com/salir-de-fiesta.php>

Rutas temáticas

Rutas temáticas: <http://www.holland.com/es/turista/informacion/rutas-tematicas.htm>

Holland Pass

Tarjeta Holland Pass: <http://www.holland.com/es/turista/informacion/tarjetas-de-ciudades/haz-turismo-ahorrando-hasta-un-50-la-holland-pass.htm>

DIRECTORIO

Embajadas y consulados

- Embajada de los Países Bajos en Madrid

Torre Espacio. Paseo de la Castellana, 259 D. Madrid 28046
Tel: 91 353 75 00 Fax: 91 353 75 65
Web: <http://espana.nlembajada.org>

Embajada española en Holanda

Lange Voorhout 50
NL - 2514 EG La Haya
Tel: + 31 70 302 49 99
Fax: + 31 70 361 79 59

- Oficina de Turismo de Holanda en Madrid

Plaza de Callao, 1, 3º 1 - Madrid 28013
Tel: 915210850
Web: www.holland.com

- Consulado General de España

Frederiksplein, 34
NL - 1017 XN Ámsterdam
Tel: + 31 20 620 38 11
Fax: + 31 20 638 08 36

Más información: <http://destinia.com/guide/el-mundo/europa/holanda/1-30004-30159/1/es>

Servicio de ayuda turístico de Ámsterdam

El Servicio de Ayuda Turístico de Ámsterdam ofrece ayuda práctica y apoyo. Después de realizar la denuncia en una comisaría, los voluntarios de ATAS le apoyarán en la obtención de documentos de viajes de sustitución, dinero, cualquier ayuda médica necesaria y cualquier otra ayuda que se pueda requerir.

ATAS; horas de oficina: de 10 de la mañana hasta 10 de la tarde, siete días por semana. Dirección: Comisaría (wijkteam) Nieuwezijds Voorburgwal 104-108 Nieuwezijds Voorburgwal Teléfono: +31 (0) 20-625 32 46

Webs consultadas

- <http://www.holland.com/es/>
- <http://www.viajaraholanda.com>
- <http://www.holandalatina.com/>
- <http://www.e-travelware.com/ztravel/holanda.htm>

Mapas de Holanda: <http://www.holland.com/es/turista/informacion/mapas.htm>

LUXEMBURGO

Luxemburgo es un país en que se puede tanto descubrir cómo vivir [la historia](#). Las numerosas oportunidades históricas, los fuertes vínculos establecidos con los países vecinos, el desarrollo de un mercado financiero de renombre internacional y su entrega a favor de la Unión Europea son algunos de los elementos que han contribuido al carácter peculiar de los habitantes de Luxemburgo. Fue declarada por la UNESCO en el año 1994, Patrimonio de la Humanidad esto se debe a su enorme contenido histórico como los barrios antiguos que amparan parte de la historia europea.

A lo largo del tiempo han estado marcados por el espíritu germánico y la mentalidad latina. Es sede de: *el Tribunal de Justicia de la Unión Europea, el Tribunal de Cuentas Europeo y el Banco Europeo de Inversiones* entre las más importantes.

Aunque es una ciudad pequeña ofrece mucha riqueza. Forma una parte del norte de Francia en la región de los Países Bajos y se sitúa al sur del país, bordeada por los ríos Alzette y Pétrusse. Está dividida en 24 barrios entre los que se destacan Beggen, Hamm, Gare que cobija la gran estación del tren, Neudorf – Weimershof y Ville – Haute.

¿Quieres conocer más...? Distrito de Luxemburgo:
<http://www.luxemburgo.net/distrito-de-luxemburgo/>

Distrito de Grevenmacher:
<http://www.luxemburgo.net/distrito-de-grevenmacher/>

Región de Mullerthal: <http://www.luxemburgo.net/la-region-de-mullerthal/>



INFORMACIÓN PRÁCTICA

Documentación necesaria para viajar a Luxemburgo

Si eres ciudadano de los países de la UE solo necesitas el DNI, para estancias inferiores a 3 meses. Para menores de 16 años no se les exige pasaporte si van acompañados de sus padres o de una persona de su misma nacionalidad aunque el nombre del menor debe constar en el pasaporte de esa otra persona.

Si tienes nacionalidad española puedes entrar en Los Países Bajos también con:

- _Tarjeta de Identidad _en vigor.
- _Pasaporte ordinario _en vigor.
- _Pasaporte caducado (menos de 5 años).
- _Pasaporte colectivo _en vigor, sólo menores de 21 años.
- _Pasaporte diplomático, oficial o de servicio _en vigor.
- _Salvoconducto.
- _Tarjeta de identidad para extranjeros, válida, expedida por las autoridades belgas o luxemburguesas, con mención de que el titular es de nacionalidad holandesa

Si no eres ciudadano de la Unión Europea, puedes viajar con el Pasaporte y no necesitarás visado si tu estancia es inferior a los 6 meses.

Aduanas

En cuanto a las divisas: los viajeros extranjeros podrán importar y exportar, sin límite alguno, euros y moneda extranjera.

Diferencia horaria

GMT + 1 (GMT + 2 desde el último domingo de marzo hasta el último sábado de octubre).



Idioma

Los nativos de Luxemburgo hablan tres lenguas frecuentemente: luxemburgués (una lengua germánica mezclada con francés), alemán y francés. Muchos también hablan inglés.

Moneda

En Luxemburgo como en el resto de los países de la Unión Económica Europea se trabaja con el Euro (Franco Luxemburgués LUF)

Electricidad

La corriente eléctrica es de 220 V a 50 Hz. No hace falta adaptador

Bancos, divisas y cajeros automáticos

Los bancos están abiertos de lunes a viernes, de 9 – 16.30 h; habitualmente se realiza un descanso de una hora para comer, entre el mediodía y las 14 h; algunos bancos de las ciudades abren los sábados por la mañana.

Las divisas y los cheques de viaje se pueden cambiar en bancos, oficinas de cambio, en el aeropuerto, estaciones de ferrocarril, hoteles y oficinas de correos (*aunque los bancos son los mejores lugares para cambiar dinero*).

Los cheques de viaje se aceptan como forma de pago en muchos establecimientos. Además se pueden cambiar en bancos, oficinas de cambio y hoteles.

Tarjetas de créditos

Aceptadas todas. Se aceptan un gran número de tarjetas de crédito y débito europeas así como las tarjetas de crédito Mastercard, American Express, Visa y Diners Club. Se aconseja verificar con la compañía emisora de su tarjeta la posibilidad de utilizarla en comercios, así como las facilidades a las que puede tener acceso en Luxemburgo.

Correos

La correspondencia puede ser enviada a través de BBL Travel American Express. Este servicio es gratis para quien tiene tarjeta de crédito o los cheques de viaje American Express.

El correo a Europa tarda de dos a cuatro días. Horario de las oficinas de correo: Lunes-viernes (08.00-12.00 y 13.30-17.00).

BBL Travel American Express (3 rue Jean Piret, Luxembourg Ville, L-2350, Luxembourg.).

Clima

Llueve regularmente durante todo el año, algo menos en agosto. De cualquier forma, el período más agradable va de mayo a septiembre. Con frecuencia hace buen tiempo. La temperatura media es de 15°C, aunque puede subir hasta los 26°C.

A partir de septiembre, las temperaturas bajan hasta alcanzar la media de 0°C de enero. En invierno, los vientos del noreste acentúan la sensación de frío.

Religión

La religión católica se estableció muy pronto en Luxemburgo y hoy es la dominante (95%). Hay minorías protestante, anglicana y judía.

Asistencia médica

Si necesitas asistencia médica urgente durante una visita a podrás obtener el tratamiento de forma gratuita o con precio reducido, en la mayoría de los casos, presentando la Tarjeta Sanitaria Europea. Cada país tiene reglas diferentes en lo que se refiere a la atención médica proporcionada. En algunos países es gratis, mientras que en otros tendrá que pagar una parte o la totalidad de los gastos y después solicitar que se lo devuelvan. La Tarjeta Sanitaria Europea sólo da acceso a la sanidad pública y no cubre gastos de repatriación, ni cubre enfermedades crónicas, ni tratamientos que no sean de urgencia, por lo que se recomienda un seguro de viaje complementario.

Luxemburgo cuenta con un sistema de salud nacional que ofrece una prestación de servicios eficaz y de calidad a los ciudadanos. Éste se basa en el llamado modelo Bismarck en el que el Estado garantiza las prestaciones sanitarias bajo una gestión correcta de los recursos obtenidos mediante cuotas obligatorias de los trabajadores.

Esto es, el Gran Ducado establece una cobertura de atención sanitaria de copago. Dentro de tus cotizaciones sociales, se incluye una deducción en tu nómina para la "Caisse Maladie Soins" y, aparte, cada paciente paga alrededor del 20% de los gastos médicos en los que incurre (visitas, medicamentos y hospitalización).

Accede a la información oficial a través de las páginas web del [Ministerio de la Salud de Luxemburgo](#) y su [Portal Salud](#), así como al sitio de la "[Caisse National de Santé](#)".

Pasos a seguir: <http://vivirenluxemburgo.com/el-sistema-sanitario-en-luxemburgo-en-2-pasos/>

Farmacias

Las urgencias hospitalarias en Luxemburgo se atienden en diferentes instalaciones según el día y el calendario (fijado por seis meses). Las farmacias en Luxemburgo permanecen abiertas por la noche por turno.

Más información sobre Farmacias y urgencias: <http://vivirenluxemburgo.com/de-urgencias-y-farmacias/>



Emergencias

Emergencias, Protección Civil, Bomberos y Ambulancias: 112

Policía: 113

Centro hospitalario: 4411.1.

Aeropuerto: (00 352) 2456 5050

Seguridad ciudadana

La seguridad ciudadana en el Gran Ducado de Luxemburgo es similar a la de cualquier otro país de la Unión Europea. De acuerdo a las indicaciones del Ministerio del Exterior: no hay observaciones sobre este país

Horario comercial

Oficinas de Correos: abiertas de lunes a viernes, 8 – 12 h y 13.30 – 17.30 h. Algunas abren los sábados por la mañana.

Tiendas y Museos: muchos están cerrados los lunes por la mañana, incluso en las grandes ciudades. Los horarios de apertura suelen ser de 10 – a 18 h., si bien algunas tiendas permanecen abiertas hasta más tarde los jueves y viernes por la tarde.

Compras: Tiendas y Grandes Almacenes están abiertos normalmente los lunes de 2:00 a 6:00 pm, de martes a sábado de 9:00 am a 6:00 pm. Algunos cierran para el almuerzo (12:00 a 2:00). Algunos pocos negocios familiares abren los domingos de 8:00 am a 12:00 m. Los grandes supermercados están abiertos normalmente los días laborables hasta las 8:00 pm.

En general, los sábados cierran un poco más temprano

Conducción

Existe una buena red de carreteras y autopistas (sin peaje) y, en general, los atascos fuera de las grandes ciudades, son tolerables. La velocidad máxima permitida en las zonas edificadas es de 50 km/h, en las carreteras, de 90 km/h, y en las autopistas, de 120 km/h. El cinturón de seguridad es obligatorio y las sanciones por conducir bajo los efectos del alcohol son elevadas. Las multas son frecuentes, y es obligatorio llevar siempre dinero para pagarlas. Este país cuenta con una organización nacional del automóvil: el Automobile Club de Luxembourg (Tel. 45 00 45)

Alquiler de coches

El alquiler de automóviles es bastante caro, (algo más barato que en Bélgica y Francia), aunque existen tarifas baratas de fin de semana.

Telecomunicaciones

El teléfono público funciona con monedas, aunque muchos sólo admiten tarjetas, que se pueden adquirir en los quioscos de periódicos y en las oficinas de correos. El número de la operadora internacional es 0010. También se aceptan llamadas a cobro revertido.

Indicativo telefónico de Luxemburgo (no hay código de área): 352

Llamadas internacionales a España: 00 + 34 + nº abonado



Teléfonos

- Llamadas internacionales

Para acceder a un operador de larga distancia AT&T, MCI, o Sprint, marque uno de los siguientes códigos.

- Códigos de acceso

AT&T (teléfono: 0800-20111). MCI (teléfono: 0800-0112). Sprint (teléfono: 0800-20115).

- Llamadas locales

Se pueden encontrar teléfonos en la calle y en las oficinas de correo de la ciudad. Una llamada local cuesta por lo menos 0,20 centavos desde un teléfono público. Las oficinas de correo venden tarjetas de teléfono, llamada Telekartten, en denominaciones de 10,00 a 50,00 euros, que pueden ser usados en todas las cabinas de teléfono del país. Muchas cabinas de teléfono ya no aceptan monedas.



Teléfonos móviles

Existen acuerdos entre las compañías de telefonía móvil internacionales. La cobertura es excelente.



Internet: En Luxemburgo hay 3 operadoras de móvil principales: Tango, LUXGSM y Orange. A tu llegada no tendrás problema en hacerte con una tarjeta prepago de cualquiera de ellas o con un contrato, con o sin permanencia, según tus necesidades. También encontrarás Cibercafés.

Compañías de Internet en Luxemburgo: <http://vivirenluxemburgo.com/companias-de-telefono-movil-en-luxemburgo/>



CÓMO LLEGAR A LUXEMBURGO

EN AVIÓN

La línea aérea nacional de Luxemburgo es Luxair (LG) (página web: www.luxair.lu), que ofrece vuelos regulares a varios países europeos, entre ellos España.

EN TREN

Luxemburgo está integrada en la red centroeuropea de ferrocarriles: Eurostar tiene trenes directos desde Londres a Lille, París y Bruselas. Desde Luxemburgo hay conexiones directas a París, Bruselas y Frankfurt. Además hay trenes normales que conectan con las ciudades más importantes de los países vecinos. Los pases Inter-Rail y Eurailpass son válidos en Luxemburgo. También el pase EuroDomino (página web: www.raileurope.co.uk/railpasses/eurodomino.htm).

POR CARRETERA LUXEMBURGO

Luxemburgo está muy bien integrado en la red de carreteras y autopistas europeas.

Autobus Eurolines realiza servicios entre Luxemburgo y muchas ciudades europeas (página web: www.eurolines.com).

Urban travel information:

La siguiente tabla muestra el tiempo aproximado de viaje (en horas y minutos) desde la Ciudad de Luxemburgo a las principales ciudades europeas: Amsterdam 0.455.30 Bruselas 0.452.002.30 Frankfurt/Main 0.502.303.30 París 1.004.004.00 Londres 1.008.00*6.30** Zurich 1.205.005.00

Nota: * Incluye el tiempo del viaje en transbordador desde Dover (vía Calais u Ostende). ** En Eurostar vía Bruselas.

CÓMO MOVERSE POR LUXEMBURGO

Bicicleta

La bicicleta es muy popular y es muy fácil alquilarlas. Se pueden alquilar en todo el país por poco dinero. Se puede subir al tren con precio añadido al billete. La oficina de turismo de Luxemburgo publica un folleto con las rutas que pueden hacerse en bicicleta.

Taxi

En Luxemburgo, como en ciudades españolas, se puede parar un taxi que circule libre en la calle, si bien es cierto que es más fácil encontrarlos en sus paradas, siempre en puntos estratégicos: centro ciudad, estación de trenes, etc. Los taxis más vistos son negros, con las letras del cartel luminoso en amarillo.

Más información: <http://vivirenluxemburgo.com/taxis-en-luxemburgo/>

Automóvil

Es posible el alquiler de coches en el país y probablemente esta sea la mejor manera de recorrerlo. Las leyes de tráfico son muy estrictas. La velocidad máxima en zonas urbanas es de 50 km/h, 90 km/h en carreteras y 120 km/h en autopistas.

Autobús

La red de autobuses es más extensa que la del tren, llegando a sitios más recónditos. Son más cómodos y modernos. Existen varios tipos de abonos disponibles que ofrecen viajes ilimitados de tren y autobús, e incluyen períodos de un día a un mes.

Tren

La red no es muy extensa, pero junto con los autobuses cubren un total de 870 millas. [Chemins de Fer Luxembourgeois \(CFL\)](http://www.cfll.lu) controla los ferrocarriles de Luxemburgo. Existe una ruta principal norte-sur que atraviesa por el centro del país hasta la ciudad de Luxemburgo, pero hay que tener en cuenta que pocas líneas se ramifican desde la capital, y que el sistema se complementa principalmente con autobuses.

Barco

En el [Valle Moselle](http://www.vallemoselle.lu) encontrará excursiones en barco muy atractivas como la de Shengen y Wasserbillig (opera entre primavera y otoño).

Avión

El aeropuerto internacional del país está cerca de la capital, en Findel. Lux Air opera vuelos con las capitales más importantes de Europa; en concreto con Barcelona y con Iberia, hay vuelos directos diarios desde Madrid.

Abonos de transporte en Luxemburgo: <http://vivirenluxemburgo.com/transportesenluxemburgo/>



Gastronomía

La cocina de Luxemburgo es variada, sencilla y se inspira en las tradiciones alemanas, belgas y de la región francesa Lorena. Curiosamente comer en Luxemburgo no es muy caro, podrá encontrar lugares en el casco antiguo, estilo selfservice, donde comer a buen precio. Otra buena opción son los restaurantes chinos, en general los orientales, que tienen menús por pocos euros. Los platos tradicionales incluyen: carré de porc fumé (carne de cerdo ahumada, alubias o chucrut), cochon de lait en gelée (lechón en gelatina) y jambon d'Ardenes (famoso jamón ahumado de las Ardenas). La preparación de la trucha, el lucio y el cangrejo es excelente. Los bollos, tartas y pasteles son también deliciosos; se recomienda la tarte aux quetsches. Algunos postres se preparan con licores locales, y en ciertos restaurantes se podrá degustar la omelette soufflée au kirsch (tortilla flambada al kirsch). Se puede agregar un toque de quetsch, mirabelle o kirsch a las frutas.

Más información: <http://www.luxemburgo.net/gastronomia-de-luxemburgo/>

Vida nocturna

La mayoría de los bares cierra a las 12 de la noche y las discotecas a las 3 de la mañana. Luxemburgo, no es el mejor sitio para salir de marcha. Por la tarde, lo mejor será una copa de vino de Mosela y un bonito paseo a la luz de la luna.

Festividades

1 de enero del 2009: Año Nuevo. *febrero: Carnaval. 13 de abril: Lunes de Pascua. 1 de mayo: Fiesta del Trabajo. 21 de mayo: Festividad de la Ascensión. 1 de junio: Lunes de Pentecostés. 23 de junio: Fiesta Nacional (Cumpleaños del Gran Duque). 15 de agosto: Festividad de la Asunción. 1 de septiembre: Fiestas Patronales de la Ciudad de Luxemburgo (Kermesse)*. 1 de noviembre: Festividad de Todos los Santos. 25 de diciembre: Navidad. 26 de diciembre: Día de San Esteban.

Nota: (a)*Las Fiestas Patronales de la Ciudad de Luxemburgo sólo se celebran en esta ciudad. (b) Aquellos días festivos oficiales que caigan en domingo se trasladarán al lunes siguiente (no podrá haber más de dos días festivos consecutivos).

Propinas

En hoteles y restaurantes, los impuestos y las tasas están incluidas en la cuenta. Si quieres dar más, redondee el total a más o menos 1,00 € o añada cerca de 5,00 euros cada 100,00 pagos. Botones y porteros aprecian una propina de 1,00 ó 2,00 euros. Porteros en la estación de tren cobran 1,50 euros por maleta y un máximo de 4,00 euros. Conductores de taxi esperan propina; añaden 15% al total.

QUÉ VISITAR

Fin de semana en Luxemburgo

Estos son los 10 lugares que no debes dejar de visitar durante un Fin de Semana:

1. Pasearse a través de las estrechas callejuelas de la vieja ciudad, por el Valle de la Petrusse o por la ciudad baja, por encima de los viejos puente y bajo las torres del vigía, a lo largo de los muros de la fortificación y por las ruinas de una de las más poderosas fortalezas de Europa o por las Casamates; unas redes de galerías subterráneas excavadas en la roca. Estas sirvieron de refugio a la población durante los asedios a la ciudad.
2. La ciudad de Luxemburgo disfruta de un magnífico emplazamiento en los alto de varias colinas y acantilados que se elevan sobre los valles del Alzette y del Pétrusse. Creció en torno a un castillo, erigido sobre un promontorio rocoso, conocido como Rocher du Rock, en el año 963. El castillo fue destruido a finales del siglo XIX por los ciudadanos, pero todavía se conservan fortificaciones añadidas a lo largo de los siglos, entre ellas las Casamatas de Bocky Pétrusse.
3. Estos sistemas de galerías defensivas subterráneas del siglo XVII no sólo proporcionaban cobijo a soldados, sino que también albergaban talleres artesanales, cocinas, panaderías y mataderos. La Crypte Archéologique du Bock ofrece muestras audiovisuales que explican la historia de estas fortificaciones.
4. Pero Luxemburgo también ha sido una ciudad de lujos, y para lujos no deje de visitar El Palais Grand Ducal o Palacio de los Grandes Duques; ha sido la residencia oficial de la familia real desde 1890. Las partes más antiguas del edificio, en su origen el ayuntamiento de la ciudad datan de la segunda mitad del siglo XVI. Cerca, la Catedral de Notre-Dame se inició en 1613. En el interior alberga una bella galería de órgano barroca de Daniel Muller.
5. Pero para conocer el verdadero Luxemburgo hay que perderse por las calles comerciales, por los bulevares, por las plazas animadas de la ciudad o por los parques tranquilos y acogedores.
6. Saborear la atmósfera en la terraza de un café o degustar los placeres de la cocina en uno de los numerosos restaurantes de la ciudad.



7. Visitar los museos, ir a conciertos, al teatro o incluso mezclarse por la noche con los nativos en locales tradicionales o de moda. Luxemburgo es una ciudad de arte con dos museos dignos de visitar: el Museo Nacional de Arte y de Historia, con una buena sección de arqueología y una colección de escultura y pintura antigua y moderna y el Museo de Historia de la Villa de Luxemburgo.

8. En su gran diversidad la ciudad de Luxemburgo ofrece a los visitantes todas las ventajas de una capital sin los inconvenientes de una gran ciudad.

9. A una hora hacia el norte en tren, Las Ardenas constituyen la zona más visitada del país. Los espléndidos paisajes verdes, salpicados de cascadas, montañas y castillos, atraen a amantes de la naturaleza de toda Europa, que llenan los pocos hoteles de la zona, reservando con varios meses de antelación. Wiltz (que con 4.600 habitantes es la localidad más importante de la región) o Vianden constituyen una buena base desde donde explorar Las Ardenas; en ambos hay un albergue de juventud.

10. La mitad norte del país ofrece espectaculares paisajes, especialmente las Ardenas, una región de bosques cerrados, valles profundos y castillos encumbrados. Ciudades históricas como Vianden y Echternach son buenas bases para explorar el campo y ofrecen oportunidades para realizar actividades al aire libre.

De turismo en Luxemburgo: <http://www.luxemburgo.net/turismo/>

Luxembourg card

El "Luxembourg Card" permite la entrada a 40 importantes atracciones en la capital y en el interior y el uso de transporte público en el Gran Ducado de mediados de abril al 31 de octubre. Cuesta 9,00 euros por un día, 16,00 por dos días y 22,00 por tres días, tarjetas familiares cuestan el doble del precio. Las tarjetas pueden ser compradas en hoteles y oficinas de turismo.

Más información: <http://www.visitluxembourg.com/en/luxembourg-card>

DIRECTORIO

Embajadas y consulados

Embajada de Luxemburgo en España
Claudio Coello, 78 - 1º
28001-Madrid
Tel.: 91/435.91.64
Fax : 91/577.48.26
Página web: www.mae.lu/espagne
E-mail: madrid.amb@mae.etat.lu ;
madrid.secretariat@mae.etat.lu (asuntos consulares)

Fax/es: 46 12 88 y Fax Sección Consular:
2620 33 26
Dirección de correo:
emb.luxemburgo@maec.es
Página
Web: <http://www.exteriores.gob.es/embajadas/luxemburgo>

L-1010 LUXEMBOURG
(352) 42 82 82 1
(352) 42 82 82 38
E-mail: info@ont.lu
Página web: www.ont.lu

Oficina de Turismo de la Ciudad de Luxemburgo

Apartado postal 181, Place d'Armes, L-2011 Luxembourg-Ville, [Luxemburgo](http://www.luxemburgo.lu)
Tel: 222 809. Fax: 467 070.
E-mail: touristinfo@lcto.lu
Página web: www.lcto.lu

Embajada de España en Luxemburgo
Cancillería:
4, Boulevard Emmanuel Servais.-2535.
B.P.: 290.-2012 Luxemburgo.
Teléfono/s: 46 02 55.
Teléfono de emergencia consular: 352 621401024

Consulado de Luxemburgo en España
Tuset, 8, 8º 4ª. 08006-Barcelona.
Teléfono: 932 922 266. Fax: 932 373 720.

Oficina Nacional de Turismo (Office National du Tourisme, ONT)
Gare Centrale
PO Box 1001

Hay delegaciones de la Oficina Nacional de Turismo en las principales ciudades de Luxemburgo.

Webs consultadas

<http://www.luxemburgo.net>
<http://www.guiamundialdeviajes.com/luxemburgo>
<http://www.verpaises.com/informacion/info-luxemburgo.html>
<http://www.easyviajar.com/pais/luxemburgo/informacion.html>
<http://vivirenluxemburgo.com>

Recomendaciones:

<http://www.exteriores.gob.es/Portal/es/ServiciosAlCiudadano/SiViajasAlExtranjero/Paginas/DetalleRecomendacion.aspx?IdP=112>

Mapa interactivo de Luxemburgo <http://www.luxemburgo.net/mapa-interactivo/>

Bélgica

Una jarra de espumosa cerveza, chocolate, pintura y burócratas, Bélgica despierta un fuerte olor a burguesía. Una semana bastaría para visitarla, el mismo tiempo que se tardaría en darse cuenta que Bélgica ha sido siempre un país infravalorado con mucho que ofrecer. Más conocido por ser la sede oficial de la burocracia de la Unión Europea la realidad, sin embargo, es mucho más prometedora. Este país reúne mucha historia, arte, gastronomía y arquitectura.



Documentación y visados

Si eres ciudadano de la Unión Europea: no necesitas una visa para entrar en Bélgica y tu tiempo de estancia no está restringido, puedes permanecer en el país cuanto quieras. A pesar de esto, necesitas registrarse, si vas a permanecer más de 90 días.

Bélgica firmó el pacto de Schengen junto Austria, Francia, Alemania, Grecia, Italia, Luxemburgo, Holanda, Portugal y España que permite el movimiento libre de personas entre estos países. A pesar de esto, los países nombrados tienen derecho a no aceptar la entrada de un individuo en particular bajo el pretexto de "causa justa".

Si eres ciudadano que no pertenece a la Unión Europea, puedes o no necesitar una visa, dependiendo del país.

- **Visa de corto plazo:** si quieres obtener una visa para permanecer 90 días en Bélgica, debes solicitar una visa Schengen que te permita moverte libremente en los 10 países por el tiempo mencionado. La visa Schengen debes solicitarla para un país en particular figurando como país principal, porque será donde pasarás la mayor parte del tiempo o simplemente porque es el primer país que vas a visitar. Los requisitos para obtener una visa Schengen varía ligeramente de un país a otro pero generalmente incluye lo siguiente: un pasaporte que sea válido al menos 6 meses a partir de la fecha de ingreso, llenar una solicitud de estancia, una o más fotos recientes, prueba del propósito de la estancia, un domicilio confirmado, suficiente dinero para cubrir el costo de la estancia y un vuelo de retorno reservado. El tiempo tras el cual se obtendrá la visa puede tomar un mes o más, por ello se requiere gestionarlo con antelación.
- **Visa de larga estancia:** si provienes de Islandia, Liechtenstein, Mónaco, Noruega y Suiza no necesitas una visa para quedarse más de 90 días a menos que quieras trabajar.

Si eres ciudadano del resto de países que no forman parte de la Unión europea deberás solicitar una visa de larga estancia en la embajada o consulado local correspondiente. Debes obtenerla antes de ingresar al país. Las visas no podrán ser obtenidas o cambiadas una vez que te encuentres en Bélgica.

Para obtener una visa de larga estancia es necesario presentar un pasaporte que sea válido por al menos 3 meses a partir de la fecha de llegada. Otros documentos son necesarios: partida de nacimiento certificada y traducida de cada miembro de la familia; certificado de matrimonio o divorcio con traducción; certificado médico aprobado por un médico cualificado (*el consulado o universidad proveerá una lista*); los formularios de aplicación completados; fotos con formato para pasaporte (*de una a seis, dependiendo de las circunstancias*); un permiso de trabajo (si deseas trabajar durante tu estancia); evidencia de que vas a llevar a cabo tu profesión y tienes calificaciones necesarias; un reporte de buena conducta realizado por la policía; prueba de tener suficiente dinero en caso de que no trabajes; seguro médico; si eres estudiante debes proveer evidencia de que estudias; si perteneces al programa au-pair debes proveer una copia del contrato firmado con la familia anfitriona.

- Si intentas ingresar al país sin visa y es necesario, se te negará el ingreso. Es importante tener en cuenta que para solicitar una visa de larga estancia en Bélgica se requiere tener un permiso de trabajo de antemano o al menos prueba de que el empleador haya solicitado dicho permiso. Es prudente consultar con el consulado local si se tienen dudas sobre la necesidad de una visa en casos particulares antes de organizar un viaje y hacer reservaciones. Las visas de larga estancia tardan al menos tres meses en ser aprobadas aunque puede tomar mucho más tiempo.
- Hay varios tipos diferentes de visas de larga estancia dependiendo de si viajas a Bélgica por razones laborales, para vivir una vez que te jubiles o para unirse a tu esposa o a otro miembro de su familia. Es posible obtener una visa para casarse o vivir en una relación estable con un ciudadano belga o alguien que posea una visa de larga estancia. Para esto hay que entregar documentos adicionales incluyendo: evidencia de que la persona en Bélgica pueda mantener económicamente a una persona adicional.

El Ministerio de Asuntos Exteriores belga tiene, en su página web, el conjunto de reglamentaciones en vigor relativas a la recepción, la estancia y la residencia de los visitantes extranjeros en territorio belga. **Visita:** Diplomatie.be.

Los formularios on-line son: el Formulario de pedido de visado; el Compromiso de responsabilidad

Las solicitudes de información relativas a las modalidades de acceso y a las obligaciones de visado para los extranjeros que deseen venir a Bélgica, se podrán dirigir a: **Service Public Fédéral Affaires Étrangères Services des Visas Rue des Petits Carmes 15, 1000 Bruselas Tel.: + 32 2 501 81 11 Fax: +32 2 501 39 38** – O a las embajadas o consulados de Bélgica



Idioma

Los idiomas oficiales son: neerlandés, francés y alemán. El neerlandés se habla un poco más que el francés. El alemán lo hablan menos del 1% de la población en las zonas limítrofes orientales. Los flamencos prefieren responder a los visitantes en inglés antes que en francés, aunque el visitante hable un francés perfecto.

Más información: <http://www.justlanded.com/espanol/Belgica/Guia-Belgica/Idioma/Idioma>

Diferencia horaria

GMT + 1 (GMT + 2 desde el último domingo de marzo al sábado anterior al último domingo de octubre).

Moneda

La moneda oficial en Bélgica es el euro.

División administrativa

Por todos es conocido que Bélgica tiene una realidad administrativa bastante compleja, marcada sobre todo por la constante división entre sus dos comunidades lingüísticas: los flamencos y los walones.

Más información: <http://belgica.pordescubrir.com/division-administrativa-de-belgica.html>

Bancos, divisas y cajeros automáticos

Los bancos son líderes en el campo de "electronic banking", hay pocas transacciones bancarias que no puedas hacer desde un cajero automático o el ordenador personal. Los bancos ofrecen una amplia gama de servicios para individuos y comercios en todo tipo de planes de inversión, seguros, préstamos e hipotecas.

En Bélgica, si se usa una tarjeta de otro país se tendrá que pagar sobrecargos y será más complicado. Un avance es la creación de e-banks, donde se puede abrir una cuenta por Internet y hacer todo lo demás sin siquiera ir al banco una vez. Algunos e-banks ofrecen todos los servicios de inversión y préstamo que ofrecen los otros bancos, un ejemplo es el ING Bank (<http://www.ing.be/expat>).

El costo de mantener una cuenta es normalmente más caro que en el Reino Unido y los Estados Unidos pero más barato que en Francia o Italia. Muchos bancos venden paquetes donde se incluyen las distintas tarjetas, acceso a online banking y un seguro que cubra la cuenta.

El mejor lugar para cambiar moneda son los bancos, que cobran una comisión de 4 dólares a los cheques de viajero. Fuera de horas se encuentran casas de cambio menos generosas. Se aceptan las tarjetas de crédito más importantes en todo el país.

Horarios: La mayoría de los bancos en Bélgica están abiertos desde las 9 de la mañana hasta las 4 o 4:30 de la tarde de lunes a viernes, unos pocos están abiertos los sábados.

Tarjetas de crédito y cheques de viaje

Se aceptan un gran número de tarjetas europeas así como MasterCard, American Express, Diners Club, Visa y Eurcard. Se aconseja verificar con la compañía emisora de su tarjeta, la posibilidad de utilizarla en comercios, así como las facilidades a las que puede tener acceso en [Bélgica](#).

Antes de obtener una tarjeta de crédito es importante evaluar las ventajas y los costos.

Una de las ventajas de usar tarjetas de crédito que no hayan sido hechas en Bélgica es que se obtiene crédito sin intereses de hasta seis meses después de haber pagado algo (*si se usa para sacar dinero los intereses empezarán inmediatamente*).

Las tarjetas son más convenientes y flexibles que el dinero, son muy prácticas cuando viajas y en Internet son irremplazables.

Los Cheques de viajes se aceptan como forma de pago en un gran número de establecimientos.

Electricidad

En Bélgica, la corriente eléctrica tiene una tensión de 230V, 50 Hz. Los enchufes que se utilizan son de dos clavijas redondeadas (que son los de tipo C). Y los enchufes de tipo E, son iguales a los utilizados en Francia.

Propinas

En las facturas de los hoteles o restaurantes se incluye un recargo del 16% por el servicio. A las personas que atienden en los guardarropas se les da una propina de entre 2.5 y 5 euros, y a los porteros del hotel aproximadamente 1 euro por cada bulto de equipaje. En las tarifas de taxis ya está incluida la propina.

Clima

Generalmente es difícil que encuentres condiciones climáticas extremas en Bélgica. De abril a septiembre son los meses más cálidos, pero no debes olvidar que independientemente de la época del año pueden presentarse días con cielos grises y calles mojadas. Puede decirse que los paraguas y los chubasqueros casi forman parte del traje nacional belga.

El clima depende de la estación del año y es muy similar al de los países vecinos, con clima caluroso de mayo a septiembre y probabilidades de nieve durante los meses de invierno. *Visitar el "Instituto Real Meteorológico de Bélgica":* <http://www.meteo.be/meteo/view/>

El tiempo en Bélgica: <http://www.tutiempo.net/tiempo/Belgica/BE.html>



Teléfono, móvil e Internet

Más información: <http://www.justlanded.com/espanol/Belgica/Teléfono-Internet>

Religión

La mayoría católica romana (75% católicos), con una minoría de protestantes y comunidades judías.

Salud y seguridad

El sistema belga de salud es eficaz y bien organizado. La asistencia médica en Bélgica es cara pero muy buena. Comprende una amplia red de hospitales y de clínicas especializadas. Tiene acuerdos recíprocos de asistencia médica con otros países. Si eres ciudadano europeo y te desplazas temporalmente (por estudio, turismo, negocios o trabajo) puedes recibir atención médica con la Tarjeta Sanitaria Europea. Para más información contactar con la Embajada Belga o con las autoridades sanitarias del país de origen.

Elección del médico de familia:

En Bélgica hay libertad de elegir el médico de familia independientemente de la zona donde residas. Al final de cada visita, el médico te entregará una receta nominal que debes entregar a tu mutua con el fin de obtener el reembolso de una parte de los gastos realizados. En caso de urgencia puedes pedir a tu médico de familia una visita a domicilio. En cuanto a los médicos especialistas, puedes encontrarlos en los hospitales o en su consulta privada (en este caso debe tener en cuenta que la consulta será más cara).

Vacunas: Fuera de circunstancias excepcionales, Bélgica no exige ninguna vacuna particular a sus visitantes extranjeros.

Sin embargo, le recomendamos, aunque no sea propio de la visita a Bélgica, verificar si está al día con las vacunas contra el tétano y la difteria.

Más información: <http://www.justlanded.com/espanol/Belgica/Guia-Belgica/Salud>

Emergencias

En caso de no poder seguir hablando por teléfono no debes colgar. El servicio de emergencias rastreará la llamada en unos segundos y enviará una ambulancia y policías al lugar. En Bruselas puedes llamar al "105" y vendrá una ambulancia de la Cruz Roja que te llevará al hospital que elijas. Se te cobrará el viaje en ambulancia y no puedes obtener un reembolso de este servicio del estado (algunos seguros lo cubren). Casi todos los servicios de emergencias tienen operadores que hablan inglés.

El número de emergencias en Bélgica es "100"

Consultar otros teléfonos de emergencia: <http://www.hispagenda.com/secciones/utilidades/urgencias.html>

Hospitales

El símbolo internacional para hospitales es una "H" blanca en un fondo gris. Los servicios de salud son muy buenos en Bélgica aunque pueden ser un tanto diferentes a los de tu país.

En Bélgica hay dos tipos de lugares donde puedes ser tratado. El **hospital** (hôpital o ziekenhuis) que está abierto 24 horas al día y una **clínica** (clinique/kliniek) que es un hospital privado donde se te atenderá si estas afiliado. Si tienes un problema complejo tendrás que ir a una clínica especializada y aunque tu doctor no pueda tratarte, por lo general supervisará tu tratamiento.

Tanto en hospitales como en clínicas deberás traer tu documento nacional de identidad o pasaporte y tu tarjeta de obra social (*Système d'Information Sociale*). Si tienes una obra social privada tendrás que traer prueba de ello. No todos los hospitales belgas aceptan todas las obras sociales, es prudente comprobar estas cosas con anticipación.

Se te pedirán que pagues un depósito al entrar y pagarás semanalmente tu hospitalización. Las mujeres son registradas en los hospitales por sus nombres de solteras, recuerda esto en caso de que quieras visitar a una mujer que normalmente usa su nombre de casada.

Bélgica cuenta con numerosos hospitales de reconocida calidad. Aquí tiene algunos de los más importantes:

Centre Hospitalier Etterbeek-Ixelles Rue J. Paquot, 63 - 1050 Bruxelles Tel: 02 641 41 11 - 02 641 48 07 Fax: 02 641 48 05	Clinique Universitaire St. Luc Av. Hippocrate, 10 - 1200 Bruxelles Tel: 02 764 11 11 - 02 764 16 02 - 02 764 16 11 Fax: 02 764 37 03
Children urgencies and Travel Clinic Tel: 02 535 43.60 Fax: 02 535 40 06	Hôpital Erasme Route de Lennik, 808 - 1070 Bruxelles Tel: 02 555 31 11 - 02 555 34 05 Fax: 02 555 44 05
Clinique Baron Lambert Rue Baron Lambert 38 - 1040 Bruxelles Tel: 02 739 84 11 Fax: 02 735 76 34	Hôpital Molière Longchamps Rue Marconi, 142 - 1180 Bruxelles Tel: 02 348 51 11 Fax: 02 348 51 4

Clinique du Parc Léopold Rue froissart, 38 - 1040 Bruxelles Tel: 02 287 51 11 - 02 287 50 70	Hôpital Universitaire Brugmann Place A. Van Gehuchten, 4 - 1020 Bruxelles Tel: 02 477 21 11 - 02 477 32 01 Fax: 02 477 97 02
Clinique de l'Europe Place Marie Louise, 59 - 1040 Bruxelles Tel: 02 737 80 00 Fax: 02 737 80 01	Hôpital des Enfants Reine Fabiola Av. J.J. Crocq, 15 - 1020 Bruxelles Tel: 02 477 21 11 - 02 477 31 00 Fax: 02 477 32 89
Clinique Générale Saint Michel Rue de Linthout, 150 - 1040 Bruxelles Tel: 02 737 80 00	Hôpital Universitaire St. Pierre Rue Haute, 322 - 1000 Bruxelles Tel: 02 535 31 11 - 02 535 40 51
Clinique Générale Saint Jean Rue du Marais, 104 - 1040 Bruxelles Tel: 02 221 91 11 - 02 221 91 12 Fax: 02 219 14 92	Institut Jules Bordet Bd. de Waterloo, 121 - 1000 Bruxelles Tel: 02 535 31 11 Fax: 02 535 35 06
Clinique St Anne / St Remi Bd. Jules Grain d'Or, 66 - 1070 Bruxelles Tel: 02 556 51 11 - 02 556 57 71 - 02 556 57 72 Fax: 02 556 56 22	Institut Médical Edith Cavell Rue Edith Cavell, 32 - 1180 Bruxelles Tel: 02 340 40 40 - 02 340 40 01 Fax: 02 340 40 65
Clinique St Elisabeth Av. de Fré, 206 - 1180 Bruxelles Tel: 02 373 16 11 - 02 373 16 00 Fax: 02 373 18 96	

Farmacias

En Bélgica como en la mayoría de los países, las farmacias están marcadas con una cruz verde. Están abiertas de lunes a sábado por la mañana. Fuera de los horarios establecidos, permanecen abiertas algunas farmacias de guardia. La lista de estas farmacias abiertas está expuesta en el exterior de cada farmacia. También puede conocer cuáles son las farmacias de guardia llamando al teléfono: 0900 10 500

Consulta la siguiente dirección: <http://www.pharmacie.be>

Horario comercial

Horarios comerciales: De 09.00 a 18.00/19.00 horas de lunes a sábado. Los grandes almacenes permanecen abiertos más horas: hasta las 21.00 horas los viernes. Algunas tiendas alejadas de las zonas más concurridas, cierran a la hora de la comida.

Correos

El correo aéreo tarda de dos a tres días en llegar a Europa Occidental.

Horario de las oficinas de correo: la mayoría de las oficinas de correos están abiertas de lunes a viernes de 9 a 16 h., sin embargo, la oficina de la estación de Midi en Bruselas, permanece abierta las 24 h. del día.

Las direcciones, horarios específicos, tarifas y otras informaciones pueden encontrarse en su sitio web:



LA POSTE / DE POST

En Bélgica, correos ofrece también otros servicios tales como operaciones bancarias, financieras y de seguros. Existen diversas compañías privadas de correo y envíos.

Festividades

Días festivos legales

- El 1.º de enero (Año Nuevo), el Lunes de Pascua (24/03)
- El 1.º de mayo (Día del Trabajador)
- El Jueves de Ascensión (01/05)
- El Lunes de Pentecostés (12/05)
- El 21 de julio (Fiesta Nacional)
- El 15 de agosto (Asunción)
- El 1.º de noviembre (Día de Todos los Santos)



El 11 de noviembre (Armisticio – 1918)
Y el 25 de diciembre (Navidad).

Fiestas de las comunidades

El 27 de septiembre (Fiesta de la Comunidad Francesa).
El 15 de noviembre (Fiesta de la Comunidad Germanófona).

Conducción

El seguro nacional es válido en Bélgica. El tráfico se mueve por el lado izquierdo del camino y para adelantarse a otro vehículo se utiliza el derecho. Superar a otro vehículo por la derecha no está permitido.

Información básica sobre la conducción: <http://www.comoconduciren.com/belgica.php>

Alquiler de coches

Se pueden alquilar coches con o sin chofer.

Página de alquiler de coches: <http://belgium.rentalcargroup.com/es/index.htm>

Animales domésticos

La página del Ministerio de Asuntos Exteriores ha puesto on-line una página de información relativa a la entrada en Bélgica de animales de compañía (perro o gato) y las distintas formalidades en vigor en nuestro territorio en [Viajar con el animal de compañía](#).

Objetos Perdidos

En Bruselas y en el aeropuerto de Zaventem: Maletas perdidas +32 2 723 60 11.

Objetos perdidos en los aviones de Brussels Airlines y compañías afiliadas: + 32 2 723 30 52/53.

Otros aviones, Aviapartners: +32 2 723 07 08/09.

Objetos perdidos en el Aeropuerto de Bruselas Nacional: + 32 2 753 68 20.

Objetos perdidos en metro, autobús y tranvía, en la Oficina de Objetos perdidos, 15 Avenue de la Toison d'Or, 1050, Bruselas: + 32 2 515 23 94.

En el tren (SNCB): +32 2 224 51 11.

En la vía pública, en Bruselas, en la División Central, 30 Rue du Marché, en Charbon 1000 Bruselas: + 32 2 279 79 79.

En el aeropuerto de Charleroi: + 32 71 251 929 o + 32 71 251 941.

Ciudad de Lieja, Saint-Michel, nivel 1: + 32 4 222 16 22.

Ciudad de Namur: + 32 81 24 66 16 o + 32 81 24 66 19.

Ciudad de Charleroi: + 32 71 86 15 73 o + 32 71 86 15 33.

Ciudad de Arlon: + 32 63 60 85 00

Ciudad de Bastonia: + 32 61 24 12 11.

CÓMO LLEGAR A BÉLGICA

AVIÓN

Bélgica ocupa una situación geográfica privilegiada en Europa. Si elige usted el avión como medio de transporte, probablemente llegue al aeropuerto de Zaventem, en Bruselas. Para trasladarse desde allí al centro de la ciudad (a 14 km.), se puede coger el tren (cuya estación se encuentra en la planta sótano de la terminal del aeropuerto), el autobús (con parada junto a la terminal de llegadas) o un taxi. La empresa [Autolux](#) tiene el monopolio de los taxis que tienen parada en el aeropuerto y ofrecen la posibilidad de comprar un billete de ida y vuelta, con un 25% de descuento, válido durante dos meses. El precio de un viaje en taxi (aeropuerto/centro de Bruselas) ronda los 40 €.

Bélgica cuenta con los siguientes aeropuertos:

◊ Bruselas / Zaventem (Aeropuerto Nacional de Bélgica)	www.brusselsairport.be
◊ Aeropuerto de Amberes	www.antwerpairport.be
◊ Aeropuerto de Charleroi	www.charleroi-airport.com
◊ Kortrijk-Wevelgem (Aeropuerto Internacional de Flandes)	www.kortrijkairport.be
◊ Aeropuerto de Lieja	www.liegeairport.com
◊ Aeropuerto de Oostende	www.ost.aero



Las compañías aéreas Iberia, JetOnly, Ryanair, SN Brussels Airlines, Virgin Express y Vueling ofrecen vuelos directos desde distintas ciudades de España a estos aeropuertos.

TREN

Los trenes de alta velocidad unen la capital de Bélgica con las principales ciudades de los países colindantes: Thalys (le llevará directamente a París, Colonia o Amsterdam), TGV (une Bruselas con las principales ciudades francesas) y Eurostar (que le depositará en un abrir y cerrar de ojos en el mismo centro de Londres). Puede obtener más información en las páginas web de estas compañías:

Trenes de Alta Velocidad

www.thalys.com

www.tgv.com

www.eurostar.com

Para más información:
Visite el sitio web de la Compañía Nacional de Ferrocarriles Belgas (SNCB/NMBS): www.b-rail.be

AUTOBÚS

También hay autobuses que realizan recorridos desde España hasta Bélgica. Pueden consultarse las páginas web de las compañías Alsa y Eurolines:

www.alsa.es

www.eurolines.es

Más información: <http://www.lonelyplanet.es/destino-europa-belgica-14-transporte.html>

CÓMO MOVERSE POR BÉLGICA

En Bélgica es posible desplazarse en autobús, tren, metro y tranvía, además del coche.

TREN

Si prefiere coger el tren, la infraestructura ferroviaria es muy extensa, aunque hay que saber que es un medio de transporte bastante caro en cuanto a relación calidad-distancia-precio. El país cuenta con una completa red ferroviaria que une ciudades y pueblos. Los trenes son puntuales y es posible comprar los billetes directamente al llegar a la estación, sin necesidad de reservar.

Los trenes son puntuales y es posible comprar los billetes directamente al llegar a la estación, sin necesidad de reservar.

La capital, Bruselas, cuenta con 28 estaciones de tren, aunque sólo tres de ellas están destinadas al tráfico ferroviario nacional: la estación Bruxelles-Nord (Brussel-Noord) está principalmente indicada para el tráfico interior. Si desea acceder al centro de la ciudad, deberá apearse en la estación Bruxelles-Central (Brussel-Centraal) que se encuentra muy cerca de la famosa Grand' Place.

Para un visitante foráneo, el nombre de las estaciones puede crear cierta confusión. No olvidemos que Bélgica es un país trilingüe y que sólo en la Región de Bruselas Capital, el nombre de las estaciones está marcado en dos de las lenguas oficiales (francés y neerlandés). En el resto del territorio, los nombres figuran con su denominación original; por ejemplo, la estación de Amberes en Flandes figura con su nombre en neerlandés (Antwerpen) y así sucesivamente.

Sitio web Compañía Nacional de Ferrocarriles Belgas (SNCB/NMBS): www.b-rail.be

AUTOBÚS

La compañía de transporte interprovincial [De Lijn](http://www.de-lijn.be) permite llegar a ciudades o pueblos donde los trenes no llegan, aunque existen otras compañías que circulan en cada ciudad belga.

En Bruselas, la compañía de transporte urbano es la STIB (*Société des Transports Intercommunaux de Bruxelles*). Es posible adquirir el billete al subir al autobús, aunque en las estaciones de metro pueden adquirirse abonos de 5 y 10 viajes que resultan más económicos. Para los residentes en Bélgica también existen abonos mensuales y anuales a precios muy razonables. Estos billetes son válidos también para el metro y para el tranvía, aunque no para los autobuses de "De Lijn", que por realizar trayectos interprovinciales suelen tener tarifas más elevadas. La STIB ha creado Noctis, una red de autobuses que durante las noches del fin de semana recorren la capital. Los viernes y sábados desde las 24:20 h hasta las 3h de la madrugada 20 líneas de autobuses nocturnos circularán por la ciudad de Bruselas. El precio es de 3 euros el billete sencillo y 21 euros el abono de 10 viajes.

[TEC](http://www.tec.be) es otra compañía cuyo nombre es el acrónimo de "Transporte en común" y que engloba a 5 sociedades de transporte público que funcionan en el Territorio de la Región de Valonia.

También hay autobuses turísticos que realizan visitas comentadas por distintas ciudades belgas.

COCHE

La red de autopistas de Bélgica es muy densa y el transporte por ellas es gratuito. Es el único país de Europa en el que las autopistas están iluminadas de forma permanente.

También es posible alquilar un coche durante unos días, incluso recoger el coche en el propio aeropuerto.

Más información: <http://www.belgica-turismo.es/contenus/como-moverse-por-el-pais/es/6887.html>

QUÉ VISITAR

Bruselas

Bruselas es una ciudad modesta que combina magníficos edificios clásicos con modernos rascacielos a la que muchos visitantes deben acostumbrarse. Puesto que además es la capital de la Unión Europea, está llena de burócratas y funcionarios que dan al lugar un aire de eficiencia sin que por ello se convierta en un lugar con mucha animación. La ciudad está construida sobre un pentágono de bulevares conocido como Petit Ring. En el centro se encuentra la Grand Place, de la que se dice que es la plaza cuadrada europea más hermosa. A unos veinte minutos andando se llega a la zona que alberga la mayoría de alojamientos de la ciudad; se llega a la mayoría de ellos en tranvía, autobús o metro.

Cerca de la Grand Place hay varios museos, joyas arquitectónicas y rarezas. Hacia el sur, puede verse el famoso Manneken Pis, la estatua de un niño haciendo pis en la esquina de una calle. Hacia el norte, los amantes de Tintín no deben dejar de visitar el Comic Strip Centre, situado en un edificio Art Nouveau diseñado por Horta. Al este, cerca del Palacio Real, el Museo de Arte Antiguo y el Museo de Arte Moderno se complementan de forma brillante.

En la Rue des Bouchers (calle de los carniceros), cerca de la Grand Place, se encuentran la mayoría de restaurantes. En la zona se pueden encontrar especialidades como langostas, cangrejos, mejillones y pescados a la espera de ser servidos en un restaurante tras otro. Y, nada de coles de Bruselas.

Descubre Bruselas: <http://www.belgica-turismo.es/contenus/que-ver-en-bruselas-/es/4285.html>

Cómo llegar a Bruselas y Valonia: <http://www.belgica-turismo.es/contenus/como-llegar-a-bruselas-y-valonia/es/4316.html>

Amberes

La compacta ciudad de Amberes, con una rica historia, es una de las localidades turísticas del país más subestimadas. Situada a orillas del río Escalda, limita con el 'Anillo', un ferrocarril construido en un foso del siglo XVI que rodeaba la ciudad en un vano intento de evitar la llegada de los españoles.

Es uno de los puertos europeos más importantes; tiene un aire internacional aunque algo dejado. Sin embargo, tras sus humildes fachadas del barrio judío se esconde una de las industrias del diamante más prósperas. Pocos lugares combinan lo viejo con lo (relativamente) nuevo de una forma tan lograda. Junto a mansiones eclécticas con estilo Art Nouveau se encuentran villas neorrenacentistas y los castillos medievales proporcionan a la mirada de cafés y un toque mágico.

Amberes, que alberga la catedral gótica más grande del país (Onze-Lieve-Vrouwe Katedraal), y lugar de nacimiento de Rubens, es un lugar ideal para los amantes del arte, los aficionados a la arquitectura y los trotamundos sin rumbo fijo. En el Museo Real de Bellas Artes se puede visitar una magnífica colección de obras pictóricas de los primeros pintores flamencos. El Zoo de Amberes también es muy recomendable por su "colección" de bestias exóticas. Situada a unos 40 km al norte de Bruselas, Amberes tiene aeropuerto; además, ofrece conexiones por tren o autobús a Bruselas y a los países vecinos.

Descubre Amberes: <http://www.flandes.net/descubre-flandes/ciudades-de-arte/amberes/>

Brujas

Brujas es la ciudad medieval mejor conservada de Europa y la más visitada de Bélgica. Este "museo viviente" del siglo XIII parece detenido en el tiempo desde que se cerrara su puerto. Con dos centros medievales, el Markt y el Burg, la ciudad también se enorgullece de tener una de las mejores colecciones de arte de la ciudad. El Museo Groeninge muestra obras de los primeros pintores flamencos y Stadhuis (Ayuntamiento) del siglo XIV contiene excelentes colecciones de pintura y mobiliario. Para conseguir una vista espectacular de la ciudad, hay que subir los 366 escalones del campanario.

Desde Amberes o Bruselas se puede llegar a esta ciudad del noreste. Los autocares procedentes de Amberes y con destino Londres vía Calais (Francia) tienen parada en Brujas. También son recomendables las visitas de un día desde la ciudad a los campos de amapolas de Flandes.

Descubre Brujas: <http://www.flandes.net/descubre-flandes/ciudades-de-arte/bruja/>

Gante

Si no fuera por París, Gante sería la ciudad medieval más grande de Europa. Con una gran riqueza histórica, en la que predomina por su espíritu de revuelta y su afán industrial, se encuentra en la confluencia de los ríos Escalda y Lys. Fue escenario de cruentas batallas protagonizadas por sus ciudadanos, que se rebelaron contra los cuantiosos impuestos y la restricción de sus libertades civiles. Gante es una ciudad gris y algo menos pintoresca que Brujas, aunque más realista. También tiene un campanario al que merece la pena ascender y la Sint-Baafskathedraal, (Catedral de San Bavon) alberga la obra maestra de Jan van Eyck, Adoración del cordero.

Situada entre Bruselas y Brujas, lo mejor es tomar el tren o un autocar.

Descubre Gantes: <http://www.flandes.net/descubre-flandes/ciudades-de-arte/gante/>

Ardenas

Los viajeros suelen pasar por alto el extremo sureste de Bélgica, con numerosas valles profundos y grandes bosques. En esta zona se encuentran pueblos tranquilos escondidos entre los surcos de los valles del Mosa, Lesse y Ourthe o en lo alto de verdes colinas. Fue escenario de la batalla de Bulge. Existen numerosas rutas que permiten visitar la mayor parte de ciudades de la región.

La ciudad de Namur es el mejor punto de partida - con una estación en la línea de ferrocarril que lleva a Luxemburgo, también tiene conexiones de tren o autobús hasta algunos puntos de más difícil acceso.

Ardenas: http://www.tripadvisor.es/Tourism-g188652-The_Ardenes_Wallonia-Vacations.html

Turismo bélico "La batalla de Las Ardenas": <http://www.3viajes.com/turismo-belico-la-batalla-de-las-ardenas-parte-1/>
<http://www.3viajes.com/turismo-belico-la-batalla-de-las-ardenas-parte-2/>



OTRAS CIUDADES DE INTERÉS EN BÉLGICA:

- **Lovaina:** <http://www.flandes.net/descubre-flandes/ciudades-de-arte/lovaina/>
- **Malinas:** <http://www.flandes.net/descubre-flandes/ciudades-de-arte/malinas/>

Gastronomía

La gastronomía belga goza de muy buena reputación en toda Europa. Es una de las más originales y sofisticadas de Europa; no en vano Bélgica es el país con más estrellas de la famosa guía gastronómica Michelin. Puede definirse como una mezcla de estilos francés y alemán; los ingredientes principales son la carne y el marisco. Los belgas juran haber inventado las frites (patatas fritas).

Cada región de Bélgica tiene su propio plato típico. La mantequilla, nata, cerveza y vino son utilizados para cocinar muchos platos. La mayoría de los restaurantes tienen servicio de camareros, aunque ha aumentado el número de cafés y restaurantes de autoservicio.

Bebidas: Las cervezas nacionales son muy buenas. Las dos más populares son Lambic, hecha de trigo y cebada, y Trappist. Una nueva ley permite que la mayoría de los cafés puedan servir bebidas alcohólicas. La cerveza y el vino se pueden comprar en cualquier lugar y a cualquier hora.

Descubre los mejores restaurantes: <http://www.minube.com/restaurantes/belgica>

Comer en Bruselas: <http://www.bruselas.net/donde-comer> y <http://ungatoenmimaleta.com/donde-comer-en-bruselas/>

Consejos en Bruselas y Brujas: <http://www.gastrourdiales.com/2011/07/bruselas-y-brujas-belgica-opiniones-y.html>

Alojamiento

Alojamiento para todos los gustos: <http://www.belgica-turismo.es/contenus/alojamiento-para-todos-los-gustos/es/4303.html>
<http://www.flandes.net/planifica-tu-viaje/alojamiento/>
http://www.minube.com/donde_dormir/belgica

Productos típicos

Las compras características incluyen cerámicas y objetos de cobre hechos a mano en Dinant; chocolate belga; cristal de Val San Lambert; diamantes; joyería de Amberes; encaje de Brujas, Bruselas y Mechelen (Malines); tallas de madera de Spa y 'bandes dessinées' (libros de cómics) realizados por artistas de dibujos animados de Bruselas. Los principales centros comerciales son: Bruselas, Amberes, Brujas, Ostende, Namur, Mons, Lieja, Gante y Mechelen.

Brussels card:

Más información: <http://www.bruselas.net/brussels-card>

Todo gratis: (rutas, panorámicas, museos, visitas gratis, etc...)

Consulta: <http://www.belgica-turismo.es/contenus/todo-gratis-y-nuestros-abonos-a-un-modico-precio-es/4345.html#menu>

Visitas guiadas en Bélgica:

Consulta los diferentes Tours: <http://www.buendiatours.com/>



DIRECTORIO

Oficina de Turismo en Bruselas:

Av. des Arts, 1000 Bruselas
Tlfno: 2801926 y 2801929
Fax: 2302147
Telex: 64151

Consulado General en Bruselas:

Cancillería: Boulevard du Regent, 52, 1000
Tlfno: 5098770 al 5098788
Fax: 5098784

Embajada de Bélgica en España:

Pº de la Castellana, 18, 6º, 28046-Madrid
Tlfno: 915776300
Fax: 4318166

Embajada en Bruselas:

Cancillería: Rue de la Science, 1040, Bruselas
Tlfno: 2304321 y 2300340
Fax: 2309380 y 2300162
Telex: 22092 EMBESP B.

Webs consultadas

<http://www.guiaviajes.org/belgica/>
<http://www.guiamundialdeviajes.com/belgica>
<http://www.lonelyplanet.es/destino-europa-belgica-14.html>
<http://www.justlanded.com/espanol/Belgica/Guia-Belgica>
<http://destinia.com/guide/el-mundo/europa/belgica/1-30004-30032/main/es>
<http://belgica.pordescubrir.com>
<http://www.belgica-turismo.es/>
<http://www.poreuropa.com/categorias/belgica/>
<http://be.brussels>
<http://elviajero.elpais.com/busca dor/> (buscar "Bélgica")

Mapas de Bélgica:

Consulta diversos mapas: <http://www.belgica-turismo.es/contenus/mapas-de-valonia/es/6937.html>

WEB DE INTERÉS SOBRE PAISES BAJOS: Vivir en los Países Bajos

<http://www.exteriores.gob.es/Embajadas/LAHAYA/es/VivirEn/Paginas/inicio.aspx>

➤ Ten en cuenta:

- No olvides consultar los enlaces indicados ya que la información contenida en este dossier puede sufrir alguna modificación.

Fecha de elaboración: Enero 2009_ Actualizado Noviembre 2014